

Miércoles 30 de Agosto 2023

**CMIC** 

#### CMIC apertura maestría en Vías Férreas por Tren Maya

(2023-08-30, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )

Los futuros trabajadores del Tren Maya podrán especializarse en una maestría en Vías Férreas impartida por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). Esta maestría fortalecerá los conocimientos en diseño, construcción y conservación de vías férreas, así como en reparación y mantenimiento. La **CMIC** destaca la importancia de contar con profesionales altamente capacitados para garantizar la eficiencia y seguridad a largo plazo del proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador.

#### Colegio de Arquitectos celebra proyecto para rescatar el centro de Veracruz

(2023-08-30, Redacción, NN Veracruz VER (sitio), )

El Ayuntamiento de Veracruz presentó un proyecto de rescate del centro histórico en la **CMIC**. El presidente del Colegio de Arquitectos del Puerto celebró la propuesta y destacó la importancia de la participación de diferentes sectores de la sociedad. Se enfatizó la necesidad de atención a los edificios abandonados y el compromiso de todos para lograr la visión del centro de Veracruz.

### Inmobiliarios ven 'gran oportunidad' con rescate del centro histórico de Veracruz

(2023-08-30, Redacción, NN Veracruz VER (sitio), )

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) ve una gran oportunidad con el proyecto de rescate del centro histórico de Veracruz, presentado en la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (**CMIC**). El presidente de AMPI en la zona conurbada, Sergio Lavalle Garcés, espera que el proyecto se lleve a cabo para revitalizar el centro y generar un incremento en la actividad. Se necesita mayor infraestructura para equilibrar la oferta y la demanda. El Colegio de Arquitectos del Puerto también respalda el proyecto.

#### Firman convenio CMIC y JCAS para fortalecer infraestructura y desarrollo en Chihuahua

(2023-08-29, Redacción, Chihuahua Expres CHIH (sitio), )

En Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) han establecido una colaboración estratégica para mejorar la infraestructura y promover el desarrollo económico en la región. Ambas instituciones trabajarán juntas para optimizar los esfuerzos gubernamentales, promover la participación empresarial en licitaciones públicas, mejorar los procesos de contratación y ejecución de obras, fortalecer la capacitación y lograr un impacto real y duradero en la sociedad chihuahuense. La alianza promete ser un catalizador de progreso y beneficiar a todos los habitantes de la región.

#### Oferta de trabajo para tuberos en Monterrey

(2023-08-29, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

La CMIC es la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, y está ofreciendo oportunidades de empleo en Monterrey para tuberos de 84 pulgadas de diámetro en la presa El Cuchillo. Para más información, pueden comunicarse al teléfono proporcionado.



#### Firman convenio CMIC y Jcas para fortalecer infraestructura en Chihuahua

(2023-08-29, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )

En un esfuerzo conjunto para mejorar la calidad de la infraestructura estatal y estimular el desarrollo económico en Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** han establecido una colaboración estratégica. El objetivo es generar resultados positivos a través de la participación empresarial en licitaciones públicas, la optimización de los procesos de contratación y ejecución de obras, el fortalecimiento de la capacitación y la creación de una Comisión Mixta. Esta alianza promete ser un catalizador de progreso en Chihuahua, beneficiando a todos los habitantes.

#### Acuerdan JCAS y CMIC trabajo conjunto

(2023-08-29, Orlando Chávez, El Diario, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) firmaron un acuerdo para promover la participación empresarial en licitaciones públicas y mejorar los procesos de contratación y ejecución de obras. Se conformará una Comisión Mixta para supervisar el desarrollo de las actividades acordadas.

#### \*Ley con dedicatoria

(2023-08-29, Redacción, Vía Libre (Sitio), )

El paquete legislativo anticorrupción enviado a la 65 Legislatura local por el Ejecutivo pone en blanco y negro bases para erradicar a empresarios consentidos y ampliar las posibilidades de competencia en obras, adquisiciones y servicios. Este compendio de leyes impide esquemas de corrupción y beneficios políticos en la obra pública. Se menciona la participación de la **CMIC** en esquemas de corrupción en el pasado. Además, se menciona el uso de Empresas Factureras de Operaciones Simuladas para desviar fondos.

#### Devuelven de Nuevo León a obreros liosos

(2023-08-29, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),

Trabajadores de la región centro desaprovechan oportunidad de empleo en Nuevo León. **CMIC** informa sobre personas que sacrifican tiempo y empleos para buscar algo mejor. Algunos trabajadores contratados por constructoras en Monterrey fueron despedidos después de pelearse tras consumir bebidas alcohólicas. **CMIC** pide a las personas que sean serias y aprovechen las oportunidades de empleo. Algunos interesados en trabajar ponían trabas para subirse al camión de **CMIC**.

#### Firman convenio JCAS y CMIC para capacitar a trabajadores en infraestructura

(2023-08-29, Redacción, En Contraste CHIH (sitio), )

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) firmó un convenio con la **Cámara Mexicana** de la Industria de la Construcción (CMIC) para capacitar a los trabajadores en temas de obras e infraestructura. El objetivo es coadyuvar en las necesidades de las obras de infraestructura en el estado de Chihuahua. El convenio busca promover la participación de las empresas constructoras afiliadas a la **CMIC**, mejorar la relación de trabajo entre las empresas y la JCAS, identificar y solucionar los problemas en los procesos de contratación y ejecución de obras, promover la participación de las empresas afiliadas en los grandes proyectos de la JCAS, proporcionar información sobre programas de construcción y mantenimiento de obras,



difundir las bases de licitación de las obras y brindar cursos de capacitación a los colaboradores de la JCAS.

#### Toño Ochoa cambiará la vida de familias que no tienen casa

(2023-08-29, Redacción, Contexto Durango DGO (sitio), )

Crea fraccionamiento al norponiente de la ciudad Ofrecen 700 lotes con precios y modos de pago accesibles Para acceder a los terrenos, los solicitantes no deben tener registrada alguna propiedad Un total de 700 familias cumplirán su sueño de tener a futuro una vivienda propia y adecuada, gracias al nuevo fraccionamiento denominado Tierra del Cine, que Toño Ochoa comenzó a hacer realidad al norponiente de la ciudad.Los presidentes de la Canadevi y la **CMIC**, Salvador Chávez y Raúl Montelongo, respectivamente, confirmaron que el fraccionamiento voltea la mirada a quienes no pueden acceder a un crédito de vivienda, un sector de la población ignorado.

#### Presentan URBALEÓN nueva plataforma digital para agilizar trámites

(2023-08-29, Redacción, Global Media GTO (sitio), )

Los desarrolladores de León celebraron la puesta en marcha de la plataforma digital 'URBALEÓN', que presentó la alcaldesa Alejandra Gutiérrez como una herramienta que permitirá agilizar los trámites, disminuir tiempos de respuesta y transparentar el buen manejo de los procesos. Durante la presentación del sistema participaron: Ismael Plascencia, presidente de Concamín; Víctor Franco, presidente de CANADEVI; Enrique Aranda, presidente de CMIC y Benjamín Pontón, secretario del Colegio de Arquitectos.

#### Acuerdan CMIC y JCAS Fortalecer Infraestructura y desarrollo en Chihuahua

(2023-08-29, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** firmaron un convenio para mejorar la infraestructura y el desarrollo económico en Chihuahua. Se busca promover la participación empresarial en licitaciones públicas y asegurar una competencia transparente.

### Proyectan CMIC y Gobierno inversión de 5 mil millones de pesos para obras en 2024

(2023-08-29, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

Del 28 al 30 de septiembre, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebrará su 50 aniversario. El Presidente de la CMIC, Julio César Mercado Rodríguez, destacó la buena relación con el Gobierno del Estado. Se han asignado recursos para varios proyectos, como obras por parte de la JCAS por un valor de 2 mil millones de pesos y un monto de 3 mil millones de pesos por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas en Chihuahua. Se planea tener reuniones con la Gobernadora María Eugenia Campos Galván para dar seguimiento a proyectos establecidos y futuros para el 2023. La mandataria Maru Campos encabezará la ceremonia de inauguración de Expoconstrucción 2023, donde se le agradecerá y se presentarán propuestas para seguir trabajando juntos en inversiones para Chihuahua.

#### JCAS y CMIC firman convenio para capacitar a personal

(2023-08-29, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )

La Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) firmó un acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para capacitar a los trabajadores en obras e



infraestructura. El convenio tiene como objetivo atender las necesidades de las obras en el estado de Chihuahua.

#### Establecen JCAS y CMIC Comisión Mixta por infraestructura

(2023-08-29, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )

Mario Mata Carrasco y Julio César Mercado Rodríguez, **Presidente de la CMIC**, firmaron un acuerdo para promover la licitación de obras e infraestructura de forma directa con contratistas de la cámara. El objetivo es incentivar la participación de empresas chihuahuenses en proyectos públicos y mejorar los procesos de contratación. También se buscará garantizar la capacitación de funcionarios y contratistas. Se destinará un área específica de atención para garantizar la participación mutua al interior del órgano.

#### CMIC impartirá maestrías en Vías Férreas con duración de año y medio

(2023-08-29, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) impartirá una maestría en Vías Férreas para fortalecer a los trabajadores del Tren Maya. La maestría se especializará en Diseño, Construcción y Conservación de Vías Férreas, con enfoque en reparación y mantenimiento. Esta capacitación es importante para el desarrollo económico y turístico de la región sureste de México.

## <u>Firman convenio de CMIC y JCAS para Fortalecer Infraestructura y Desarrollo en Chihuahua</u>

(2023-08-29, Redacción, El Circulo Rojo CHIH (Sitio), )

En un esfuerzo conjunto por mejorar la infraestructura y el desarrollo económico en Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** han establecido una colaboración estratégica. Ambas instituciones buscarán optimizar los esfuerzos gubernamentales a través de licitaciones públicas, mejora en los procesos de contratación y ejecución de obras, fortalecimiento de la capacitación y formación especializada, entre otros. Se conformará una Comisión Mixta para supervisar el desarrollo de las actividades acordadas. Esta alianza promete ser un catalizador de progreso en Chihuahua, beneficiando a todos los habitantes.

## <u>Torreón: presentan a nuevos directores del Implan, Desarrollo Económico y del Emprendimiento</u>

(2023-08-29, Sandra Goméz, Vanguardia COAH (sitio), )

TORREÓN, COAHUILA.- El alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda, presentó a los nuevos directores del Instituto Municipal de Planeación y Competitividad (Implan), Jesús Héctor de la Garza Acosta; de Desarrollo Económico, Jorge Willy; así como la integración formal del titular del Instituto de Emprendimiento, Eduardo Carmona. De la Garza Acosta, egresado de la carrera de Ingeniería Industrial del Instituto Tecnológico de Monterrey, ha sido consejero presidente de la Comisión de Vivienda de Canadevi e integrado organismos como la Cámara de Comercio de Gómez Palacio, Canirac y la **CMIC** en La Laguna.

#### Buena afluencia de buscadores de empleo en la Feria del Empleo de Gómez Palacio

(2023-08-29, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio), )

En la Feria del Empleo para la Inclusión de las Juventudes en Gómez Palacio, participaron 93 empresas que ofrecieron más de 900 oportunidades de trabajo. El evento contó con la



presencia de la secretaria del Trabajo y Previsión Social (STyPS) y la directora del Instituto Duranguense de la Juventud (IDJ). La Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) estuvo representada por su presidente.

#### Pide IP a López Obrador expropiar Altos Hornos

(2023-08-29, Redacción, Zócalo Monclova Coah (Sitio), )

Representantes de la **CMIC** en Monclova solicitaron al presidente López Obrador expropiar AHMSA debido a su enorme deuda con el Gobierno Federal. Argumentan que esto reactivaría la producción en la acerera y permitiría que los obreros vuelvan a trabajar y recibir un salario. Además, señalan que la falta de acción está afectando la economía local y generando caos. Consideran que el Gobierno tiene las facultades legales para expropiar la empresa y que la deuda es impagable. Por otro lado, critican a Alonso Ancira por no querer vender la empresa a pesar de tener oportunidades.

#### CMIC, comparsa en licitación del IMSS

(2023-08-29, Redacción, Tribuna CAMP (sitio), )

La empresa veracruzana Camacho Navarro y Asociados S.A. de C.V. habría ganado la adjudicación de los trabajos en la Unidad Médica Familiar número 1 del IMSS, lo que ha generado sospechas de que pudo haber tenido información previa privilegiada. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Víctor Manuel Burgos Pech, ha expresado su descontento y ha cuestionado la capacidad de la empresa veracruzana para llevar a cabo este tipo de obras especializadas. Además, se ha señalado que el proceso de selección no fue equitativo, ya que se eliminó a empresas locales sin justificación suficiente.

#### Hasta 2024 habrá presupuesto para reparación de puentes de la Marina Mazatlán

(2023-08-29, El Sol de Mazatlán, Marimar Toledo, El Sol de Mazatlán (Sitio), )

Integrantes de la intercamaral se reunieron con el alcalde de Mazatlán, Edgar González Zatarain, para dar seguimiento a la problemática que existe sobre el deterioro de los puentes Norte y Sur Marina Mazatlán. El presidente de **CMIC** delegación Sinaloa Sur, Guillermo Trewartha Domínguez, propuso un proyecto ejecutivo para la reparación de los puentes. Se reveló que los puentes presentan un daño en los cabezales que sostienen a las trabes. Se buscarán recursos para llevar a cabo la reparación en el próximo año.

#### No hay presupuesto para reparar puentes de Marina Mazatlán

(2023-08-29, Redacción, Sinaloa en Línea SIN (sitio), )

Los puentes Norte y Sur de Marina Mazatlán están deteriorados y se necesita realizar reparaciones. Representantes de la **CMIC** se reunieron con el alcalde de Mazatlán para proponer un proyecto ejecutivo de reparación. Se espera que se destinen recursos para la obra el próximo año. El alcalde reconoce la importancia de la reparación y buscará incluirlo en el presupuesto.

#### Firman convenio de CMIC y JCAS

(2023-08-29, Redacción, Todo es Política CHIH (sitio), )

En un esfuerzo conjunto por mejorar la calidad de la infraestructura estatal y fomentar el desarrollo económico en Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** han establecido una colaboración estratégica. Esta alianza busca optimizar los esfuerzos gubernamentales para



beneficio de los ciudadanos, promoviendo la participación empresarial en licitaciones públicas, mejorando los procesos de contratación y ejecución de obras, fortaleciendo la capacitación de funcionarios públicos y contratistas, y potenciando los recursos y la experiencia de ambas instituciones. La alianza promete ser un catalizador de progreso en Chihuahua, encaminando a la región hacia una infraestructura de mayor calidad y un desarrollo económico sostenible.

## Enrique Arturo Diemecke, nuevo director de la OSIDEM fue presentado de manera oficial (2023-08-29, Redacción, Tiempo CHIH (sitio), )

Mario Mata Carrasco y Julio César Mercado Rodríguez, **Presidente de la CMIC**, firmaron esta mañana el acuerdo de constitución de la comisión oficial que promoverá la licitación de obras e infraestructura de forma directa con contratistas que integren la cámara. El objetivo principal de la Comisión será notificar a las empresas que forman parte de **CMIC** cuando haya licitaciones, mejorar los procesos de contratación y promover la capacitación de funcionarios y contratistas. Además, buscarán garantizar la participación de empresas chihuahuenses en los proyectos públicos.

## <u>Firman convenio de CMIC y JCAS para Fortalecer Infraestructura y Desarrollo en</u> Chihuahua

(2023-08-29, Redacción, La Noticia Regional CHIH (sitio), )

En un esfuerzo conjunto por mejorar la calidad de la infraestructura estatal y fomentar el desarrollo económico en Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** han establecido una colaboración estratégica. Esta alianza busca optimizar los esfuerzos gubernamentales, promoviendo la participación empresarial en licitaciones públicas, mejorando los procesos de contratación y ejecución de obras, fortaleciendo la capacitación y formación especializada, y potenciando los recursos y experiencia de ambas instituciones. La colaboración promete ser un catalizador de progreso en Chihuahua, encaminando la región hacia una infraestructura de mayor calidad y un desarrollo económico sostenible.

#### Firman convenio JCAS y CMIC para capacitar a trabajadores en infraestructura

(2023-08-29, J. Jesús Rangel, Noticias Locales CHIH (sitio), )

Se llevó a cabo la firma de la Constitución de la Comisión Mixta entre la Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). El objetivo de este convenio es capacitar a los trabajadores en temas de obras e infraestructura. La JCAS busca coadyuvar en las necesidades de las obras de infraestructura en el estado, promoviendo la participación de las empresas constructoras afiliadas a la **CMIC** y buscando soluciones para mejorar la calidad, tiempo y costo de las obras. Además, se promoverá la participación de las empresas afiliadas a la **CMIC** en los grandes proyectos de la JCAS y se brindará capacitación a los colaboradores de la JCAS.

### Establecen JCAS y CMIC Comisión Mixta por infraestructura

(2023-08-29, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )

Mario Mata Carrasco y Julio César Mercado Rodríguez, **Presidente de la CMIC**, firmaron un acuerdo para promover la licitación de obras e infraestructura directamente con contratistas de la cámara. El objetivo es incentivar la participación de empresas chihuahuenses en proyectos públicos, mejorar los procesos de contratación y promover la capacitación de funcionarios y



contratistas. Se destinará un área específica de atención para garantizar la participación mutua al interior del órgano.

#### Desplome total de inversión pública federal en Guanajuato

(2023-08-29, Redacción, El Pipila GTO (Sitio), )

La inversión pública federal en Guanajuato ha disminuido en comparación con el sexenio anterior, según el director de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) en Guanajuato, Enrique Aranda. La falta de inversión ha llevado a un desvío de fondos para combatir la pandemia, afectando la reactivación económica y la industria de la construcción. A pesar de la recuperación de empleos en el sector, se espera una disminución del 10% en la inversión en obra pública este año. Además, se pronostica un aumento en el precio de los materiales de construcción para fin de año.

#### LEÓN | Avanza municipio hacia un gobierno digital con plataforma Urbaleón

(2023-08-29, Redacción, Platino News GTO (sitio), )

La presidenta municipal de León anunció la implementación de URBALEÓN, una plataforma digital que permitirá realizar trámites relacionados con el desarrollo habitacional, industrial, comercial, turístico y deportivo. Esta herramienta busca promover la transparencia y eficiencia en la administración pública. La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** elogiaron esta iniciativa y expresaron su disposición a replicar el modelo en otros municipios.

#### Establecen JCAS y CMIC Comisión Mixta por infraestructura

(2023-08-29, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), )

La Junta Central de Agua y Saneamiento y la **CMIC** han instalado una Comisión Mixta para promover la construcción de obras e infraestructura local. El objetivo es incentivar la participación de empresas chihuahuenses en proyectos públicos, mejorar los procesos de contratación y promover la capacitación de funcionarios y contratistas. Se destinará un área específica de atención para garantizar la participación mutua al interior del órgano.

#### Llevan a cabo firma de Comisión Mixta JCAS-CMIC

(2023-08-29, Redacción, El Pueblo CHIH (sitio), )

En el edificio de la Junta Central de Agua y Saneamiento se llevó a cabo la firma para la Constitución de la Comisión Mixta con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con la finalidad de coadyuvar en la atención de las necesidades de las obras de infraestructura. Los objetivos de la Comisión son promover la participación de las empresas constructoras afiliadas a la CMIC ante la JCAS, promover la relación armónica de trabajo entre las empresas afiliadas a la CMIC que trabajan para la JCAS, identificar la problemática en los procesos de contratación y ejecución de las obras en la JCAS con las empresas constructoras, promover la participación de las empresas afiliadas a la Delegación Chihuahua de la CMIC en los grandes proyectos de la JCAS, proporcionar a la Delegación Chihuahua de la CMIC los programas de construcción, modernización y mantenimiento de las obras, promover la adecuada difusión de las bases de licitación de las obras de infraestructura y apoyar a la JCAS con cursos de capacitación para sus colaboradores.



#### <u>Firman convenio CMIC y JCAS para fortalecer infraestructura y desarrollo en Chihuahua</u>

(2023-08-29, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )

En Chihuahua, la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) han establecido una colaboración estratégica para mejorar la infraestructura y fomentar el desarrollo económico en la región. Ambas instituciones trabajarán juntas para optimizar los esfuerzos gubernamentales y promover la participación empresarial en licitaciones públicas. Además, se buscará mejorar los procesos de contratación y ejecución de obras, así como fortalecer la capacitación de funcionarios públicos y contratistas. Esta alianza tiene como objetivo lograr un impacto real y duradero en el bienestar de la sociedad chihuahuense.

#### Firma convenio junta de agua de colaboración con CMIC

(2023-08-29, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), )

La Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) firmaron un acuerdo para crear la Comisión Mixta, con el objetivo de capacitar a los constructores y promover su participación en licitaciones públicas. La **CMIC** también busca que sus afiliadas participen en las licitaciones administradas por la Junta Central de Agua y Saneamiento, para asegurar una competencia transparente.

#### No se permite copiar el contenido de este sitio web

(2023-08-29, Redacción, Norte de Chihuahua CHIH (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) firmó un convenio con la Junta Central de Agua y Saneamiento del Estado (JCAS) para mejorar los procesos de contratación y ejecución de obra pública. El convenio busca promover la participación de las empresas afiliadas a la CMIC en las licitaciones administradas por la JCAS, garantizando una competencia transparente. Además, se implementarán programas de formación especializada para mejorar la gestión de proyectos de obra pública.

## <u>CMIC</u> Sinaloa pide a constructores participar en licitaciones y no limitarse a las adjudicaciones del gobierno

(2023-08-29, Paulina Otáñez, El Debate SIN (sitio), )

El presidente de **CMIC** Sinaloa, Emilio Contreras Mendoza, señaló que es común que las mismas constructoras trabajen con el gobierno debido a la falta de participación de otras empresas en las licitaciones. Invitó a los empresarios a participar más activamente en estas licitaciones para aumentar sus posibilidades de ganar proyectos. Además, el presidente de **CMIC** hace recomendaciones a los empresarios para proteger a los trabajadores de la construcción de los golpes de calor, que han sido una causa de muerte en la región. Hasta el momento, no se han reportado situaciones de trabajadores afectados por las altas temperaturas.

#### Colegio de Arquitectos celebra proyecto para rescatar el centro de Veracruz

(2023-08-29, Redacción, XEU (Sitio), )

El Ayuntamiento de Veracruz presentó un proyecto de rescate del centro histórico en la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (**CMIC**). El presidente del Colegio de Arquitectos del Puerto destacó la importancia de la propuesta y la necesidad de la participación de varios sectores de la sociedad. Se busca hacer peatonales algunas zonas, remodelar y crear plazas,

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

con la colaboración de arquitectos como Felipe Leal. Se enfatiza la importancia del compromiso de los dueños de edificios abandonados para lograr la visión del centro de Veracruz.

#### Trabajan constructores en cambios de edificaciones verticales

(2023-08-30, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gabriel Vizcaíno, está trabajando con el ayuntamiento de Tijuana para hacer cambios en la forma de construir verticalmente. Junto a la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), están estableciendo mecanismos para garantizar la seguridad de los edificios. Una de las propuestas es que las obras sean realizadas por profesionales calificados y no por personas sin experiencia. Hasta el momento se han llevado a cabo dos sesiones y se esperan más en el futuro.

#### Inmobiliarios ven 'gran oportunidad' con rescate del centro histórico de Veracruz

(2023-08-29, Redacción, XEU (Sitio), )

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) ve una gran oportunidad con el proyecto de rescate del centro histórico de Veracruz, presentado en la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (**CMIC**). El presidente del AMPI en la zona conurbada, Sergio Lavalle Garcés, espera que el proyecto camine y genere incremento en la actividad. Se necesita mayor infraestructura para equilibrar la oferta y demanda de locales comerciales. El Colegio de Arquitectos del Puerto también respalda el proyecto.

#### CONSTRUCCIÓN

#### Casas de acero, el futuro más ligero y resistente de las viviendas

(2023-08-30, Redacción, El Financiero (Sitio), )

La industria de la construcción está enfrentando un momento crucial para abrazar las innovaciones que están cambiando la forma en que construimos nuestros hogares. En Nueva Zelanda, se están desarrollando soluciones tecnológicas para una mejor calidad de vida con un menor impacto ambiental. Una alternativa revolucionaria y sustentable es la construcción con acero ligero, que ofrece una mayor resistencia-peso, es 100% reciclable y no requiere el uso de agua en su proceso. Además, las estructuras de acero son flexibles en diseño, escalables y tienen altos valores acústicos y térmicos. Esta propuesta de construcción con acero es un ejemplo de la innovación kiwi que busca cuidar al planeta y garantizar la seguridad y salud de las personas.

#### El uso eficiente del agua en la agricultura

(2023-08-29, Paola Olivares, El Economista (sitio), )

En los próximos años, los proyectos de infraestructura hidroagrícola serán de gran relevancia debido a la creciente demanda de agua para satisfacer las necesidades de la población y la producción de alimentos. El Programa Nacional Hídrico 2020-2024 en México busca conservar, rehabilitar y modernizar la infraestructura hidroagrícola para contribuir a la seguridad alimentaria del país. Se destacan diferentes sistemas de riego recomendables para cada región y cultivo, como el riego por goteo, por aspersión, por bombeo y por gravedad. Además, se promueve el uso de tecnologías de la información y el financiamiento a través de FIRA para la modernización y tecnificación de los sistemas de riego.



#### Jardín Borda estará cerrado por trabajos de reconstrucción

(2023-08-30, El Sol de Cuernavaca, Redacción, El Sol de Cuautla (sitio), )

El Centro Cultural Jardín Borda cerrará temporalmente del 8 de agosto al 21 de diciembre para llevar a cabo trabajos de reconstrucción y restauración. Estos proyectos de infraestructura tienen como objetivo preservar el legado histórico y cultural de México y Morelos, y contarán con la colaboración de diferentes entidades gubernamentales. Se invertirán aproximadamente 6.9 millones de pesos en la rehabilitación de las instalaciones afectadas por el sismo de 2017.

#### Fortalecerán en Villas la infraestructura educativa

(2023-08-30, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )

La gobernadora Tere Jiménez entregó mejoras en infraestructura educativa en la Secundaria Técnica No. 41, ubicada en Villas de Nuestra Señora de la Asunción, en el oriente de la capital. Se inauguraron 3 aulas didácticas, un laboratorio de ciencias y se realizaron mejoras en el área exterior de la escuela. También se anunciaron planes para la construcción de 3 nuevas escuelas en la zona y la ampliación de otros planteles a través de 11 obras. Se busca asegurar un entorno educativo digno y propicio para el desarrollo académico. La gobernadora también impulsará la educación digital a través de una plataforma educativa en línea y distribuirá más computadoras para facilitar el aprendizaje de los estudiantes.

#### <u>La educación y el trabajo colaborativo son los mejores caminos al desarrollo: Rosy</u> Salinas

(2023-08-30, Redacción, Mi Zitacuaro MICH (Sitio), )

La educación y el trabajo colaborativo son los mejores caminos al desarrollo: Rosy Salinas Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 29 de agosto de 2023. Este lunes inició el ciclo escolar 2023-2024 de educación básica en todo el país. Debido a este importante acontecimiento, en el municipio de Zitácuaro más de 35 mil 370 estudiantes retornaron a sus salones de clases en por lo menos 365 planteles educativos. Finalizó exhortando a las autoridades educativas, padres de familia y estudiantes a trabajar juntos para atender indicadores relevantes como la tasa neta de escolarización, abandono escolar y eficiencia terminal, así como para mejorar las condiciones de trabajo y la infraestructura educativa a fin de contar con un ecosistema propicio para un efectivo proceso enseñanza- aprendizaje, en favor de una educación integral y de excelencia.

#### ISSSTE está construyendo tres hospitales regionales de alta especialidad

(2023-08-29, Redacción, Mundo de hoy, )

El Gobierno de México está impulsando acciones para mejorar el ISSSTE, incluyendo la mejora del servicio, la atención con medicina de calidad, el equipamiento médico, el mantenimiento de la infraestructura hospitalaria, el abasto de medicamentos y material de curación, y el personal médico y de enfermería suficiente y equilibrado. Se están construyendo seis nuevos hospitales regionales y se están realizando mejoras en las clínicas existentes. Además, se están tomando medidas para combatir la corrupción y fortalecer las finanzas del instituto.

#### Aseguran servicios en el ISSSTE

(2023-08-29, Redacción, Revista Factor RH (Sitio), )

El Gobierno de México está impulsando acciones para mejorar la infraestructura hospitalaria del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). Estas acciones incluyen mejorar el servicio, brindar atención con medicina de calidad, equipamiento



médico, mantenimiento de infraestructura, abasto de medicamentos y material de curación, y contar con personal médico y de enfermería suficiente y equilibrado. Se están construyendo nuevos hospitales regionales y se están realizando mejoras en las clínicas existentes. Estas acciones beneficiarán a millones de derechohabientes del Issste.

#### Escuela Elena Chávez de Pinate tendrá reconstrucción de aulas

(2023-08-29, Redacción, Telemetro (Sitio), )

El Ministerio de Educación (MEDUCA), acoge las recomendaciones emitidas por el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC) y los estudios patológicos de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP) y pondrá en marcha el proyecto de construcción de las nuevas instalaciones de la Escuela Elena Chávez de Pinate. El proyecto presentado por el viceministro de Infraestructura Educativa, Ricardo Sánchez, contempla construir 41 aulas teóricas, 10 laboratorios (física, química, biología, ciencias integradas, idiomas, familia y desarrollo, mecanografía computarizada, informática, expresiones artísticas y música), taller de artes industriales, cafetería, biblioteca y salón audiovisual.

#### Bienestar, motivo del gobierno de Cuéllar a dos años en la administración estatal

(2023-08-30, El Sol de Tlaxcala, Máximo Hernández, El Sol de Tlaxcala (sitio), )

La gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, ha trabajado en la construcción de infraestructura educativa y social para mejorar el bienestar de la población. Entre las obras destacadas se encuentra la Universidad Intercultural de Tlaxcala, que brinda educación superior gratuita a jóvenes indígenas. Además, se ha fortalecido la infraestructura de seguridad con la construcción del Centro de Control, Comando, Comunicaciones, Cómputo, Coordinación e Inteligencia (C5i). También se han realizado obras en salud, como la Clínica de Hemodinamia y el Centro de Rehabilitación, Inclusión y Autismo Teletón. La gobernadora se enfoca en impulsar proyectos de crecimiento y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

#### Aprueba IMSS donación de predios para construcción del hospital

(2023-08-30, Redacción, Contexto NN GTO (sitio), )

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó la donación de un terreno por parte del Gobierno de Irapuato para la construcción de un Hospital General de 216 camas. El proyecto beneficiaría a más de 442 mil derechohabientes de la región. Además, el Gobierno de Irapuato cuenta con otro terreno para la construcción de una Unidad de Medicina Familiar de 20 consultorios del IMSS. Con esto, el Gobierno de Irapuato avanza en proyectos de infraestructura de salud.

#### Entregan aulas y obra exterior en el CECyT 30, del 20 de noviembre

(2023-08-30, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )

El director general y coordinador del CECyTE-TBC Chiapas, Sandro Hernández Piñón, entregó dos aulas equipadas y obras exteriores en el Plantel número 30 en Las Margaritas. Estas obras, con una inversión de 1 millón 875 mil 75 pesos, ayudarán a mejorar la calidad de la educación y adaptarla a las necesidades de los estudiantes. Se agradeció al gobernador Rutilio Escandón Cadenas por impulsar proyectos de infraestructura educativa.



#### Cifra de desempleo en Sonora a niveles históricos

(2023-08-30, Redacción, Critica SON (sitio), )

El Plan Sonora de Energía está influyendo positivamente en la economía del estado, con la construcción de una megaplanta de energía solar y la modernización del Puerto de Guaymas. Esto ha llevado a una reducción en los niveles de desempleo y a un aumento en las exportaciones. Además, el ciclo escolar ha comenzado sin complicaciones, gracias a la infraestructura educativa adecuada. El PRD en Sonora está sumando nuevos miembros, incluido el ex candidato a la Presidencia Municipal de Hermosillo.

#### Realizan en Hidalgo más de 300 acciones para los ciudadanos

(2023-08-30, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

El Gobierno de Hidalgo ha realizado más de 300 acciones en respuesta a las demandas de la población. Se han ejecutado más de 380 obras, programas y acciones, destacando proyectos de infraestructura por más de 3 mil millones de pesos. Además, se han destinado recursos para programas sociales, turismo, cultura, protección civil, deporte y movilidad.

#### Suman ya 80 arcotechos entregados en Coacalco

(2023-08-30, Redacción, Diario de México, . 23)

El presidente municipal de Coacalco, David Sánchez Isidoro, inauguró un arcotecho en la primaria "Anexa a la Normal" como parte de su compromiso de mejorar la infraestructura educativa. Hasta el momento, se han entregado 80 arcotechos y se espera atender a más de 200 instituciones públicas este año. Además de los arcotechos, se han realizado obras como plazas cívicas, salones y núcleos sanitarios. El alcalde reconoció el compromiso de los docentes y llamó a los padres de familia a trabajar juntos en la educación de sus hijos. También agradeció el apoyo de la ciudadanía, ya que el municipio no recibe recursos federales ni estatales.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

#### Nada por encima de la ley

(2023-08-30, José Medina, Reforma, . 8)

La COPARMEX destaca la importancia de respetar el Estado de Derecho, fortalecer el sistema democrático y consolidar instituciones independientes. Se menciona el caso de Oaxaca donde el Congreso local aprobó una reforma para desaparecer un tribunal y crear uno nuevo sin seguir el proceso legislativo adecuado. También se menciona la falta de nombramientos en el INAI y la falta de acatamiento de resoluciones judiciales por parte de autoridades federales. La COPARMEX considera que estas decisiones ponen en riesgo al Estado de Derecho y llama a cumplir con la ley y fortalecer las instituciones.

## Confrontación entre EU-China aumentará medidas proteccionistas en México, señalan especialistas

(2023-08-29, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

En medio de la confrontación entre Estados Unidos y China por alcanzar mayor poder geopolítico, se observa un avance de medidas proteccionistas en los países de América del Norte, entre ellos México, dijeron especialistas. Durante el Seminario "El T-MEC en el marco de la confrontación China-Estados Unidos" que organizaron el Instituto Nacional para el Desarrollo Industrial y la Transformación Digital (Inadi), el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la



UNAM y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), agregó que actualmente el tema más importante es cómo proteger la seguridad nacional de Estados Unidos, lo que tiene implicaciones socioeconómicas, políticas y en todas las áreas.

#### **Exigen completar procesos**

(2023-08-30, Redacción, Excélsior, . 9)

La Coparmex exige a la Secretaría de Educación Pública que reponga el proceso de distribución de libros de texto gratuitos y que se dialogue con la sociedad civil para evitar divisiones sociales. Patricia Ganem Alarcón, presidenta de la Comisión de Educación, pide que se permita a las escuelas decidir sobre los libros de texto y que no se presione a maestros y padres de familia para utilizarlos.

#### **TEMPLETE**

(2023-08-30, Redacción, Milenio (sitio), )

El alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda, ha decidido despedir a los directores de Desarrollo Económico y del Implan debido a su evaluación de desempeño. Otros directivos también podrían ser afectados. Por otro lado, Jesús de la Garza Acosta asumirá el cargo en el Implan. El diputado Raúl Onofre ha enviado a 70 personas a Mazatlán, posiblemente como parte de su estrategia para regresar a la Presidencia Municipal. El Gobernador Electo, Manolo Jiménez Salinas, ha participado en una comida con el Consejo Coordinador Empresarial de la Comarca Lagunera, donde se han discutido temas como el Nearshoring y la colaboración para potencializar a Coahuila. Se espera que Jiménez mantenga los niveles de seguridad y cumpla con sus promesas en cuanto al desarrollo económico de la región.

## Empresarios de México y Texas firman acuerdo histórico para impulsar competitividad conjunta

(2023-08-29, Redacción, Milenio (sitio), )

Este martes, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la CAINTRA Nuevo León, el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y el Consejo Mexicano de Comercio Exterior Noreste (Comce) firmaron un convenio de colaboración con la Texas Association of Bussines (TAB) con el objetivo de potenciar la competitividad de América del Norte y establecer un marco institucional de colaboración binacional que facilite la llegada de inversiones asociadas al proceso de relocalización de cadenas de suministro.La Texas Association of Bussines aglutina a mil 500 empresas y tiene alianzas con alrededor de 200 cámaras empresariales en Estados Unidos. En tanto, el Consejo Coordinador Empresarial está integrado por 14 cámaras empresariales mexicanas que suman 750 mil compañías de los sectores comercio, servicios y turismo.

#### 'Efecto AMLO' se repetirá en 2024: Tatiana Clouthier

(2023-08-29, Said Betanzos, Milenio (sitio), )

Tatiana Clouthier Carillo, ex secretaria de Economía, mencionó que el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene una alta aceptación y esto se verá reflejado en 2024. Ella no quiso revelar si buscará un puesto de elección popular el próximo año. Durante su visita a Tijuana, habló ante la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sobre las



oportunidades para la industria. No dio una opinión sobre su candidato favorito en la contienda interna por la Coordinación Nacional de Defensa de la 4T.

#### Faltó oficio politico en elaboración de LTG: Coparmex CDMX

(2023-08-29, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en la Ciudad de México expresó su preocupación por la falta de oficio político en la elaboración de los libros de texto gratuitos. Piden a la Secretaría de Educación Pública (SEP) resolver las controversias sobre la inconstitucionalidad de dichos libros y realizar cambios y modificaciones para corregir errores ortográficos, técnicos y metodológicos. También solicitan evaluar y dar seguimiento al aprendizaje de los niños. Además, señalan la importancia de capacitar a los maestros para entender las metodologías propuestas. COPARMEX también menciona la necesidad de revisar cómo se abordan los temas de sexualidad en la enseñanza escolar.

#### <u>Diputado local niega que cobro a hoteles por derechos de autor genere monopolio en</u> Quintana Roo

(2023-08-29, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )

El diputado local, Hugo Alday, dijo que el principal objetivo de la ley es hacer valer tratados internacionales a los que México está adherido para que se haga efectivo el pago por derechos de autor, además de que este concepto está previsto en la constitución como excepción a la ley antimonopolios. Apenas el lunes de esta misma semana, las asociaciones hoteleras de todo el estado, aglutinadas en el Consejo Hotelero del Caribe Mexicano, así como las más de 28 cámaras empresariales del Consejo Coordinador Empresarial del Caribe, se pronunciaron en rechazo de la iniciativa de ley que busca reformar la Ley de Hacienda de los 11 municipios del estado para establecer como obligatorio la celebración de convenios entre hoteles, bares y restaurantes con la SACM para el pago de derechos de autor por la música que emplean estos establecimientos.

#### Piden política industrial para detonar nearshoring

(2023-08-30, Lilia González, El Economista, . 23)

Según expertos en economía, México debe definir una estrategia junto con el Consejo Coordinador Empresarial para aprovechar las ventajas del nearshoring en medio de la guerra comercial entre Estados Unidos y China. Se recomienda que el próximo gobierno desarrolle una política industrial enfocada en generar valor agregado. Aunque se espera que las inversiones chinas lleguen al país, los mayores beneficiados del nearshoring han sido Vietnam, Taiwán y países de Sudamérica como Brasil. Sin embargo, se señala que México carece de capacidad humana, infraestructura y tecnología para aprovechar al máximo estos beneficios. Se destaca la falta de organismos empresariales y funcionarios interesados en una discusión seria con China. Se enfatiza la importancia de impulsar un marco metodológico de cadenas de valor en lugar de depender únicamente de un Tratado de Libre Comercio.

#### Piden política industrial para detonar nearshoring

(2023-08-30, Lilia González, El Economista (sitio), )

Especialistas en economía coinciden en que el próximo gobierno debe definir una estrategia para aprovechar las bondades de la relocalización. Recomiendan que el sector público-privado, en conjunto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), lideren esta estrategia. Se enfatiza



la importancia de desarrollar una política industrial enfocada en generar valor agregado. Se menciona que México carece de políticas públicas para vincularse con el entorno internacional y que los beneficios del nearshoring están limitados por la falta de capacidad humana, infraestructura y tecnología. Se destaca que China está en un momento que define la agenda de negocios e inversiones tanto en Asia como en Latinoamérica, y se menciona que México ha padecido de una política diplomática con China. Se menciona que se espera la llegada de inversiones chinas al mercado mexicano, pero se señala que los países más beneficiados del nearshoring han sido Vietnam, Taiwán y Brasil. Se hace hincapié en la necesidad de una discusión seria con China y en la importancia de impulsar un marco metodológico de cadenas de valor en lugar de enfocarse únicamente en un Tratado de Libre Comercio como proyecto de desarrollo.

## Nombres, nombres y... nombres | Contecon 10 años aquí, 230 mdd y 40% más en 2026, Manzanillo líder y barcos de 400 mts

(2023-08-30, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha pedido respeto en relación al proceso irregular de los libros de texto en la Secretaría de Educación Pública (SEP). Además, se ha mencionado que la voz popular se impondrá y que hay movimientos de padres de familia listos para sustituir los libros de texto. También se destaca que el IMCP trabaja en una propuesta fiscal en la que ha tenido contactos con COPARMEX para intercambiar ideas. Por otro lado, en la industria privada, se observa que Marcelo Ebrard es el favorito en la contienda de Morena y se espera que el partido oficial pierda terreno en el Congreso.

## Nombres, Nombres y... Nombres // Contecon 10 años aquí, 230 mdd y 40% más en 2026, Manzanillo líder y barcos de 400 mts

(2023-08-30, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)

El puerto de Manzanillo, el más importante de México, ha experimentado un crecimiento del 4% este año, a pesar de las dificultades presentadas por la pandemia. La empresa Contecon, que opera una de las cuatro terminales en el puerto, ha anunciado una inversión de 230 millones de dólares para aumentar su capacidad en un 40%. Este crecimiento se espera que continúe en el futuro, con un aumento del personal de 1200 a 2000 empleados y una inversión adicional en equipamiento operativo. Por otro lado, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha estado trabajando con el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) en una propuesta fiscal, con el objetivo de presentarla a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a los candidatos políticos. Además, COPARMEX ha pedido respeto en relación al irregular proceso de los libros de texto en la Secretaría de Educación Pública (SEP).

#### Firma la IP alianza con lexas

(2023-08-30, Redacción, El Heraldo de México, . 20)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la CAINTRA Nuevo León, y el Consejo Mexicano de Comercio Exterior Noreste (Comce) firmaron un convenio de colaboración con la Texas Association of Bussines (TAB) con el objetivo de potenciar la competitividad de América del Norte y establecer un marco institucional que facilite la llegada de inversiones por la relocalización de empresas. Se espera una inversión de 168 mil millones de dólares en cinco años y la creación de cuatro millones de empleos.



#### Empresarios consideran que aspirantes presidenciales no tienen propuestas en energía

(2023-08-29, Marco Antonio Lizarraga, Entre Veredas (Blog), )

El CCE detalló que los aspirantes presidenciales no han aportado propuestas nuevas en materia energética al sector privadoLos aspirantes a la Presidencia de México no han aportado propuestas nuevas en materia energética al sector privado, mientras la relocalización de cadenas o "nearshoring" impulsa la demanda y las necesidades de inversión en el sector, consideró la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).Tras varias reuniones entre la cúpula empresarial mexicana, agrupada en el CCE, y los aspirantes del oficialismo a la Presidencia, los políticos se centraron en mantener la participación del Estado en al menos 54 por ciento del mercado de generación de electricidad. En tanto, los aspirantes de oposición buscan restablecer el modelo aprobado en reformas de 2014, en las que se abría el mercado eléctrico a la generación de privados a través de licitaciones públicas. Regulo Salinas, presidente de la Comisión de Energía del CCE, comentó que los aspirantes presidenciales del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, han brindado respuestas "poco abiertas y poco analizadas". Aunque contrastó que Claudia Sheinbaum, exjefa de Gobierno de Ciudad de México, sí manifestó estar a favor de las energías limpias, por lo que consideró que podría ser determinante para liberar cerca de 7 mil permisos detenidos durante la actual Administración pública."De parte de la oposición, lo que hemos escuchado es, otra vez, que se debiera abrir el sector como está contemplado en la Constitución", abundó Salinas. El presidente de la Comisión de Energía del CCE añadió que de aprobarse los permisos en generación que se tienen detenidos, habría una capacidad de poder absorber toda la demanda que ya está generando la relocalización de las empresas hacia México o "nearshoring". Salinas apuntó que una encuesta reciente encontró que las principales demandas de los empresarios que buscan invertir en el país por el fenómeno del "nearshoring" observan al abasto de electricidad y de gas natural como los principales retos en el país. Además, matizó que será necesario que el Gobierno mexicano invierta en la transmisión y distribución, donde mantiene el monopolio legal del mercado."El problema no está siendo ahorita la falta de capacidad de generación, sino cómo llevas la electricidad al usuario final, y tiene que ver, primero, con la red de distribución, y después, con las líneas de transmisión", apuntó. Señaló que las energías limpias son necesarias, pero aseguró que no toda la inversión debe destinarse a fuentes renovables, ya que podría incrementarse hasta un 35 por ciento y 40 por ciento de la participación del mercado de generación de electricidad."Ahorita tenemos alrededor del 22 por ciento o 24 por ciento que se está generando (con fuentes limpias). Yo creo que si llegamos al 35 por ciento a 40 por ciento va a ser bastante", concluyó. Con información de EFE

## Coparmex-CDMX pide no presionar a escuelas para uso de Libros de Texto (2023-08-29, Redacción, W Radio (Sitio), )

El Centro Empresarial Ciudad de México (Coparmex-CDMX) exhortó a organizaciones ciudadanas y autoridades educativas a no presionar ni a los padres de familia ni a las escuelas en la utilización o no de los nuevos Libros de Texto Gratuito. En conferencia de prensa para fijar su postura en este tema, la presidenta de la Comisión de Educación de la Coparmex CDMX, Patricia Ganem Alarcón, dijo que se han planteado algunos contenidos que no han gustado ni a los maestros ni a las madres y padres de familia por lo que seguramente ahí habrá algunas "diferencias".





#### Coparmex CDMX exige que no se presione a maestros para usar los libros de texto

(2023-08-29, Redacción, MVS Noticias (Sitio), )

La Coparmex de la CDMX exigió a las autoridades educativas no presionar a los maestros y padres de familia, para que utilicen los libros de texto gratuitos 2023-2024. Patricia Ganem Alarcón, presidenta de la Comisión de Educación de la Coparmex de la CDMX, pidió que ante la polémica que ha generado el contenido de los libros de texto gratuitos para el presente ciclo escolar, no se obligue a los docentes a utilizar el material educativo que está cuestionado.

## <u>Ciudadanos y empresarios piden al gobierno no presionar a maestros y padres de familia</u> para utilizar los Nuevos Libros de Texto

(2023-08-29, Redacción, Siete 24 (Sitio), )

Ciudadanos y empresarios mexicanos exigen respeto a la ley en la reposición del proceso de elaboración de los libros de texto, así como un diálogo con la sociedad Explicaron que la Secretaría de Educación Pública se encuentra en falta jurídica al incumplir con los ordenamientos de diversos jueces que impiden la distribución de los Libros de Texto Gratuitos elaborados para el ciclo 2023-2024. Al respecto, la presidenta de la Comisión de Educación del Centro Empresarial de la COPARMEX CDMX, Patricia Ganem Alarcón, pidió que para el ciclo escolar 2023-2024 dejen a las escuelas decidir sobre los libros de texto y no presionen a los maestros y a los padres de familia para utilizarlos, porque, de lo contrario, esto sí sería la manipulación más evidente de un gobierno que no gobierna para todos. "Habría bastado seguir el procedimiento que se encuentra marcado en la Ley para que los diversos sectores opinaran sobre el contenido y luego integrar grupos de expertos para que propusieran las mejores formas metodológicas de abordarlos" y evitar la división que también los libros de texto están generando en la sociedad mexicana, lo que revela "la falta de sensibilidad y oficio político por parte de las autoridades de la Secretaría de Educación Pública", dijo la presidenta de la Comisión de Educación de la COPARMEX CDMX. Acompañada por la vicepresidenta de Desarrollo y Sustentabilidad de la Ciudad de la COPARMEX CDMX, María Luisa Flores del Valle, Ganem Alarcón destacó que están de acuerdo con que el actual gobierno proponga una educación que fomente el pensamiento crítico, el trabajo cercano con la comunidad y la participación, sin embargo, "el proceso que siguieron para la elaboración y diseño de los libros de texto no es el mejor ejemplo de lo que pregonan".

#### Pide IP a Delfina presupuesto especial para reparar vialidades

(2023-08-29, Rubén Pérez, La Prensa, La Prensa (Sitio), )

La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial de México, Laura González Hernández, demandó al Congreso y al próximo gobierno incluir una partida presupuestal para mejorar las vialidades del estado. También propuso una agenda legislativa que incluye reformas al Tribunal de Justicia Administrativa, combate a la corrupción y la inclusión de pequeñas y medianas empresas en compras gubernamentales. Además, manifestó la importancia de realizar trámites estatales de manera digital para combatir la corrupción. El Consejo Coordinador Empresarial se comprometió a trabajar de cerca con el Poder Legislativo en los temas propuestos. También se



busca un equilibrio en el presupuesto entre temas sociales y de desarrollo, así como fortalecer la promoción económica del estado. Por último, se pidió revisar los impuestos existentes y evitar la creación de nuevos impuestos.

#### Pide CANACAR cambio de director de ASIPONA

(2023-08-29, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )

El presidente de la CANACAR delegación Veracruz, Luis Exsome Zapata, pidió la destitución del director de la ASIPONA, Almirante, Romel Eduardo Ledezma Abaroa, debido a los malos resultados. Exsome, también presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Veracruz, señaló que los retrasos en la remodelación del Recinto Portuario se deben a la falta de visión comercial por parte del Mando Naval. Además, expresó que sería necesario traer a alguien con una visión más comercial como director de la ASIPONA. Exsome también mencionó que los administrativos de ASIPONA no escuchan las recomendaciones de los empresarios que operan en el Recinto Portuario.

#### <u>Impulsan empresas de México y Texas competitividad de Norteamérica</u>

(2023-08-29, Redacción, Sintesis (sitio), )

Organismos empresariales de México y de Nuevo León firmaron, en esta ciudad, un convenio de colaboración con la con la Texas Asosociation of Bussines (TAB) dirigido a potenciar la competitividad de América del Norte y establecer un marco institucional de colaboración binacional que facilite la llegada de inversiones asociadas al proceso de relocalización de cadenas de suministro.Los organismos nacionales que intervienen en el acuerdo son el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la CAINTRA Nuevo León, el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y el Consejo Mexicano de Comercio Exterior Noreste (Comce). La Texas Association of Bussines aglutina a 1,500 empresas y tiene alianzas con alrededor de 200 cámaras empresariales en Estados Unidos. En tanto, al Consejo Coordinador Empresarial lo integran la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), la Asociación de Bancos de México A.C. (ABM), el Consejo Mexicano de Negocios (CMN), el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB), el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnologías (COMCE), la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), la CAINTRA Nuevo León y la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (AMAFORE).

### IP espera un cambio de política energética con nuevo Gobierno

(2023-08-29, Daniela Loredo, Energy 21 (Sitio), )

El fin del sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador abre una esperanza para la iniciativa privada que espera un cambio de política energética con la llegada de un nuevo Gobierno, reconoció Régulo Salinas, presidente de la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).



#### El próximo gobierno va a tener que abrir otra vez el sector energético: CCE

(2023-08-30, Jesús Nava Rivera, Arriba el Campo (Sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advierte sobre la necesidad de reactivar la participación e inversiones de los privados en el sector energético de México, especialmente en generación eléctrica y distribución de petrolíferos. Se señala que la política actual está orientada a beneficiar a Pemex y la CFE en lugar de favorecer al consumidor. Además, se destaca que la falta de nuevas inversiones está generando alertas críticas en el sector eléctrico y la exploración de hidrocarburos. Se hace un llamado para que el gobierno reactive la asignación de áreas ociosas y se advierte que, de no hacerlo, las empresas buscarán oportunidades en otros países.

#### Empresarios logran acuerdo millonario con pares texanos

(2023-08-30, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 13)

Cámaras empresariales mexicanas, lideradas por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), firmaron un convenio de colaboración con la Texas Association of Bussines (TAB) en San Antonio, Texas. El acuerdo se centra en el mercado laboral, infraestructura fronteriza y vivienda, con el objetivo de generar hasta 4 millones de empleos y una derrama económica de 168 mil millones de dólares en los próximos cinco años. Esta alianza busca fortalecer el intercambio comercial y atraer más inversiones a México.

## <u>"Se acabaron los besos y abarazos en Tamaulipas" américo les responde con plomo a</u> los carteles

(2023-08-30, Alejandro Mares Berrones, El Independiente, . 17)

Desde que arrancó su gobierno, el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, ha enfrentado problemas de inseguridad. La Iniciativa Privada, representada por la COPARMEX y CANACO, se quejó de la extorsión y exigió cambios en la estrategia de seguridad. La delincuencia organizada ha atacado a la Guardia Estatal y al Secretario General de Gobierno, Héctor Villegas. Villarreal respondió enviando a las Fuerzas Especiales de la Guardia Estatal para combatir a los sicarios. A pesar de los enfrentamientos, el gobernador ha prometido reforzar la seguridad en la región.

#### Pide IP a Delfina presupuesto especial para reparar vialidades

(2023-08-30, Rubén Pérez, La Prensa, . 5)

La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial de México, Laura González Hernández, pidió al Congreso del Estado de México y al próximo gobierno de Delfina Gómez Álvarez destinar fondos para mejorar las vialidades de la entidad. Esto es necesario para impulsar el desarrollo y los proyectos productivos, así como para reducir la inseguridad en las carreteras.

#### Empresarios mexicanos y texanos firman acuerdo por 168 mmdd

(2023-08-30, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )

Cámaras empresariales mexicanas y la Texas Association of Business firmaron un convenio de colaboración enfocado en el mercado laboral, infraestructura fronteriza y vivienda, con el objetivo de generar empleos y una derrama económica de 168 mil millones de dólares en los próximos cinco años. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) agradeció a las empresas mexicanas por impulsar este acuerdo y resaltó la importancia de desarrollar infraestructura para facilitar el intercambio comercial y atraer inversiones a México.

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

El Colectivo por la Educación conformado por la COPARMEX, organizaciones de padres de familia y de la sociedad civil anunciaron que podrán a disposición de estudiantes y maestros material.

(2023-08-29, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiguense, )

El Colectivo por la Educación conformado por la COPARMEX organizaciones de padres de familia y de la sociedad civil anunciaron que podrán a disposición de estudiantes y maestros material

Patricia Ganem Alarcón, presidenta de la Comisión de Educación de la Coparmex de la CDMX, pidió que ante la polémica que se ha presentado en torno a los libros de texto gratuitos, no presionar.

(2023-08-29, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )

Patricia Ganem Alarcón presidenta de la Comisión de Educación de la Coparmex de la CDMX pidió que ante la polémica que se ha presentado en torno a los libros de texto gratuitos no presionar a los padres ni maestros a utilizarlos

## COPARMEX exigió al Gobierno Federal que no presionen a los padres y maestros a usar los libros de la SEP.

(2023-08-29, Juan Manuel Jiménez, 102.5 Noticias MVS, )

COPARMEX exigió al Gobierno Federal que no presionen a los padres y maestros a usar los libros de la SEP

El colectivo Por la Educación, conformado por la Coparmex, Organizaciones de Patrios de Familia y de la Sociedad Civil, anunciaron que pondrán a disposición de estudiantes y maestros material.

(2023-08-29, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, )

El colectivo Por la Educación conformado por la Coparmex Organizaciones de Patrios de Familia y de la Sociedad Civil anunciaron que pondrán a disposición de estudiantes y maestros material educativo complementario En la página niñosqueseaprendan es mx Esto tras la discusión sobre la entrega de los libros de texto gratuitos cuya distribución ha sido frenada en algunos estados de la República El material incluirá recursos pedagógicos y didácticos así como los libros de texto correspondientes al ciclo escolar pasado

## El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, sacudió el ambiente a al afirmar que las encuestas no favorecen a su compañera de partido, Beatriz Paredes.

(2023-08-29, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )

El presidente nacional del PRI Alejandro Moreno sacudió el ambiente a al afirmar que las encuestas no favorecen a su compañera de partido Beatriz Paredes en el proceso de definición del candidato presidencial del Frente Amplio por lo que el PRI emitirá su posición el miércoles Más tarde la senadora priista respondió que solo cuentan las encuestas que hace formalmente por lo que ella va a esperar para tomar una decisión Beatriz Paredes va a seguir Paredes tiene una cita la del jueves con el Consejo Coordinador Empresarial está confirmado las personas que van a ir a ese desayuno no les han cancelado absolutamente nada así es que no veo Pascal un escenario hoy esta mañana en el que Beatriz Paredes vaya a decir que declina

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

#### **Teaser MVS.**

(2023-08-29, Juan Manuel Jiménez, 102.5 Noticias MVS, )

COPARMEX exigió al Gobierno Federal que no presionen a los padres y maestros a usar los libros de la SEP

Empresarios, organizaciones civiles y padre de familia presentaron el colectivo Por la educación y la plataforma digital Niños que sí aprendan.

(2023-08-29, Gabriela Calzada, Pablo Valdés, Pablo Reinah, Canal 52 Mx, )

Empresarios organizaciones civiles y padre de familia presentaron el colectivo Por la educación y la plataforma digital Niños que sí aprendan Ocho organizaciones integran el colectivo entre ellas Coparmex y la UNPF

En México 346 mil 800 negocios fueron víctimas de las extorsiones criminales, según el INEGI; COPARMEX advierte que cada hora se denuncia una extorsión.

(2023-08-29, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, )

COPARMEX advierte que cada hora se denuncia una extorsión Datos de Gobierno Federal estiman que entre 2018 y 2023 la delincuencia obtuvo ganancias de más de 36 mil mdp por cobro de piso

De acuerdo con la OCDE la educación en México se ha retrasado cuatro años, el presidente de la Coparmex, José Medina Mora, comentó que la situación de los libros de texto gratuitos.

(2023-08-29, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )

De acuerdo con la OCDE la educación en México se ha retrasado cuatro años el presidente de la Coparmex José Medina Mora comentó que la situación de los libros de texto gratuitos es un problema para la educación del país

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, habló del regreso a clases en medio de la polémica de los libros de texto.

(2023-08-29, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )

En entrevista José Medina Mora presidente de la COPARMEX habló del regreso a clases en medio de la polémica de los libros de texto en su momento desde COPARMEX señalamos que la ley de educación es muy clara en el proceso que se debe de seguir para modificar tanto los planes de estudio como los libros de texto

En entrevista Héctor Tejada, presidente de la Concanaco, habló sobre la situación de la economía nacional, cuando hay un crecimiento de 3.6 por ciento en este año, de acuerdo al INEGI.

(2023-08-29, Arturo Carmona, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista Héctor Tejada presidente de la Concanaco habló sobre la situación de la economía nacional cuando hay un crecimiento de 3 6 por ciento en este año de acuerdo al INEGI



## COPARMEX exigió al Gobierno Federal que no presionen a los padres y maestros a usar los libros de la SEP (Repetido).

(2023-08-30, Juan Manuel Jiménez, 102.5 Noticias MVS, )

COPARMEX exigió al Gobierno Federal que no presionen a los padres y maestros a usar los libros de la SEP

#### TREN MAYA

#### Entra ejército en Chichén

(2023-08-30, Reforma, Reforma, . 1,2)

Soldados abrieron un nuevo acceso a la zona arqueológica de Chichén Viejo en Yucatán para conectarlo con Chichén Itzá. Las labores militares se aceleraron debido a la visita del presidente AMLO para supervisar las obras del Tren Maya. Sin embargo, esta apertura ha generado controversia debido a un conflicto con la familia Barbachano, propietaria de un predio en la zona. El acceso a Chichén Viejo forma parte de las obras complementarias del Tren Maya, que busca crear un paradero para que los turistas puedan visitar ambos sitios arqueológicos.

#### **Capitanes**

(2023-08-30, Capitanes, Reforma, . 3)

La Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (Asea) ha sido acusada de limitar la libertad de expresión después de interrumpir un taller impartido por Miriam Grunstein, especialista en el sector energético, debido a sus comentarios sobre un amparo contra la Política de Confiabilidad emitida por la Secretaría de Energía en 2020. En otras noticias, se espera que el Tren Maya y el Programa para el Bienestar de los Adultos Mayores sigan siendo prioridades en la asignación de recursos en el último Paquete Económico de la actual administración, que se entregará antes del 8 de septiembre. Además, los gobiernos de México y Estados Unidos aún no han acordado los expertos que conformarán el panel para analizar el caso de la Mina San Martín del Grupo México, acusada de no respetar los derechos laborales de los trabajadores.

#### La frontera sur en llamas

(2023-08-30, Héctor de Mauleón, El Universal (sitio), )

En la frontera chiapaneca se han registrado enfrentamientos y violencia entre el grupo conocido como El Maíz y el Cártel de Sinaloa. Se han reportado bloqueos en carreteras, quema de vehículos y reclutamiento forzado de jóvenes por parte de grupos criminales. Además, se ha señalado que las obras del Tren Maya han alterado las rutas del tráfico de personas y mercancías, exacerbando la situación de violencia en la región.

#### En Tercera Persona // La frontera sur en llamas

(2023-08-30, Héctor de Mauleón, El Universal, . 10)

En la frontera chiapaneca con Guatemala, se ha registrado un aumento de la violencia, con enfrentamientos armados, desapariciones y bloqueos en carreteras. Los municipios de la zona están experimentando situaciones similares a las de otras regiones de México afectadas por el crimen organizado. Además, se ha observado que las obras del Tren Maya han alterado las rutas del tráfico y han contribuido al aumento de los enfrentamientos.



#### La economía crece por arriba de lo estimado: Inegi

(2023-08-30, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio), )

El Producto Interno Bruto (PIB) reportó un crecimiento de 3.59% en el segundo trimestre de 2023, a tasa anual, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas de Monex coinciden que el crecimiento promedio mensual de 3% en la construcción, supera por mucho a sus promedios históricos y podrían estar asociados al fuerte gasto para la construcción del Tren Maya y de la Refinería de Dos Bocas.

#### A Juicio de Amparo // La Corte y el Presidente

(2023-08-30, María Amparo Casar, Excélsior, . 6)

El Presidente de México ha sido criticado por intentar disminuir los contrapesos democráticos y por no respetar la Constitución. Ha buscado controlar órganos autónomos como el INE, Inai y Cofece, y la Suprema Corte. Intentó prolongar inconstitucionalmente el mandato del ministro Zaldívar y reformar el Poder Judicial para reducir sus ingresos y elegir a los ministros popularmente. Sus esfuerzos han sido en vano, ya que las resoluciones recientes han sido contrarias a sus pretensiones ilegales. Sin embargo, ha utilizado su plataforma para atacar a los miembros del Poder Judicial, como el ministro Luis Ma. Aguilar y la ministra presidenta, y jueces como Adrián Novelo, quien otorgó amparos en relación con el Tren Maya. A pesar de estos ataques, la resistencia sigue presente en la Corte. Próximamente, se enfrentará a una nueva batalla sobre el presupuesto del Poder Judicial.

#### Vías que respetan la historia

(2023-08-30, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 1,26)

Se han realizado al menos 29 modificaciones en el trazo del Tren Maya debido al hallazgo de vestigios arqueológicos. La opinión de los arqueólogos tiene un valor jurídico en la toma de decisiones. Además, se ha autorizado la construcción de un hotel en la reserva de la zona.

## <u>Tráiler que transportaba maquinaria para Tren Maya derriba puente peatonal en QRoo</u> (2023-08-29, Pablo Vázquez, Milenio (sitio), )

El puente de Nicolás Bravo, ubicado en el estado de Quintana Roo, fue derribado por un tráiler que transportaba maquinaria destinada a los trabajos del tramo 7 del Tren Maya, lo que provocó la suspensión total de la circulación en la zona, mientras las autoridades actúan para mitigar los riesgos y reanudar la circulación en la zona.

#### **Avanza PIB 3.6% por construccion y manufacturas**

(2023-08-30, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

En el segundo trimestre del año, la economía mexicana creció un 3.6%, impulsada principalmente por la construcción y el comercio. El sector de la construcción experimentó un crecimiento del 13.7%, debido a proyectos como el Tren Maya y la refinería Olmeca. Por otro lado, el comercio al por menor creció un 5.4%. A pesar de la desaceleración esperada en los próximos meses, se espera que la economía siga mostrando un crecimiento sólido.

#### Paraestatales sangran a México

(2023-08-30, Luis Pazos, El Financiero (Sitio), )

El gobierno actual ha tenido récords de opacidad y desvíos de dinero en empresas estatales, como el caso de Segalmex. Además, se menciona el costo y daño económico del abandono de Texcoco y la construcción de Santa Lucía en lugar del Aeropuerto de Texcoco. También se



critica la construcción del Tren Maya, que afecta una reserva ecológica importante. Estas acciones se consideran como corrupción y provocan pérdidas millonarias en la economía mexicana.

#### "Tasas altas moderarán avance de la economia"

(2023-08-30, Yolanda Morales, El Economista, . 5)

El informe final del PIB al segundo trimestre muestra que la economía mexicana tuvo un buen desempeño en la primera mitad del año. Sin embargo, se espera que el crecimiento se desacelere en los próximos meses debido a las condiciones externas y las altas tasas de interés. Los sectores de consumo y servicios perderán dinamismo, mientras que las industrias secundarias, como la construcción, se fortalecerán. Se espera que proyectos emblemáticos como el Tren Maya impulsen el crecimiento económico. Varios bancos han aumentado sus expectativas de crecimiento para México.

#### La industria da empujón a la economía

(2023-08-30, Miguel Ángel Ensástigue Velázquez, El Sol de México, . 1,15)

La economía mexicana registró un crecimiento de 3.6% en el segundo trimestre del año, impulsado por el sector industrial y proyectos como el Tren Maya. El crecimiento del sector primario también se revisó al alza. A pesar de la desaceleración global, se considera que el segundo trimestre de 2023 fue uno de los más destacados en la historia del país. El banco BNP Paribas destaca la resiliencia económica de México a largo plazo y su potencial para la llegada de empresas extranjeras. Según el subsecretario de Hacienda, el país podría crecer más de 3% a finales de año.

#### Calgary se suma a la estrategia para detonar el turismo de Canadá a México

(2023-08-29, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

El Secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, destacó la importancia de fortalecer la relación bilateral entre México y Canadá durante la Operación Toca Puertas en Calgary. Se resaltó que en 2022 llegaron a México un millón 759 mil turistas canadienses vía aérea, generando un gasto turístico de mil 945 millones de dólares. Además, se mencionó el proyecto del Tren Maya, que conectará varios estados de México y pasará por 117 atractivos turísticos. También se trabajará en la ampliación y remodelación de aeropuertos para impulsar la conectividad aérea.

#### México busca reactivar turismo con Canadá

(2023-08-30, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), )

En el primer semestre de 2023, el número de turistas canadienses que llegaron a México aumentó un 61.1% en comparación con el mismo período del año anterior. Además, el gasto turístico de los ciudadanos canadienses en México aumentó un 65.7%. El Secretario de Turismo destacó la importancia de fortalecer los lazos de cooperación y el flujo de viajeros entre ambos países. También mencionó el proyecto del Tren Maya, que conectará varios estados mexicanos y 117 atractivos turísticos. Se mencionó la construcción y ampliación de aeropuertos para impulsar la conectividad aérea. Los operadores turísticos canadienses mostraron interés en promover los destinos mexicanos. Se sostuvieron reuniones con directivos de Flair Airlines y Southern Alberta Institute of Technology para ampliar la conectividad y fortalecer la capacitación en turismo.



#### Renán Barrera refrenda su compromiso para trabajar en conjunto con la Federación

(2023-08-30, Boletín Turístico, Plaza Grande YUC (sitio), )

El Alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, firmó un convenio de colaboración con el Servicio de Protección Federal (SPF) para apoyar la conclusión del Tren Maya. Este proyecto busca unir económicamente y turísticamente a los estados de la Península de Yucatán y generar mayores ingresos para la población. El convenio incluye reclutamiento de personal y promoción de empleo en el SPF. Además, se han firmado convenios previos para promover la educación ambiental y se destaca la importancia de la colaboración entre los tres niveles de gobierno para mantener la seguridad en Yucatán.

#### Construcción del Tren Maya avanza generando empleos: Fonatur

(2023-08-30, Redacción, Once noticias (sitio), )

El museo y un hotel, que ya edifica Sedena cerca de Chichén Itzá, comenzarán a operar en noviembre.La construcción del Tren Maya avanza; el tramo cuatro del ferrocarril, que conectará a Izamal, Yucatán, con Cancún, Quintana Roo, es un importante polo de desarrollo que ha generado miles de empleos, así lo destacó el titular de Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Javier May. "Son más de 62 mil fuentes de trabajo las que se han generado en el Tramo 4 del Tren Maya, ahí también se realizan más de 200 obras sociales y acciones de vivienda del plan integral de desarrollo social", comentó Javier May Rodríguez.

#### Actividad económica de México mantuvo un avance robusto en junio

(2023-08-29, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

La economía de México creció un 0.48% en junio, marcando el tercer mes consecutivo de crecimiento, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El crecimiento fue impulsado por un desempeño positivo en los sectores secundario y terciario, aunque el sector agropecuario experimentó una disminución. A pesar de este crecimiento, algunos sectores aún muestran rezagos en su recuperación debido a la pandemia y a la reforma de outsourcing. El Grupo Financiero Monex señaló que el segundo trimestre ha mostrado resultados destacados para el país, aunque estos pueden estar influenciados por eventos atípicos, como el gasto en la organización de la Feria de San Marcos y la construcción del Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas.

### AMLO y la lucha por la sucesión presidencial en el marco de un entorno complejo

(2023-08-29, Redacción, El CEO MX (sitio), )

Por lo que ha hecho y pese a lo que ha dejado de hacer, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se ha convertido en uno de los presidentes que mayor aceptación ha tenido entre la ciudadanía mexicana, con un índice de aprobación cercano a 60%; sin embargo, su sexenio está por terminar y la pregunta ahora es: ¿quién ocupará su lugar en la silla presidencial? Si bien son múltiples los personajes que han levantado la mano para portar la banda tricolor durante los próximos seis años, la carrera parece estar entre Claudia Sheinbaum, exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Marcelo Ebrard, exsecretario de Relaciones Exteriores, por parte de Morena; y Xóchitl Gálvez, del lado de la coalición de oposición. Aunado a ello, el iniciador de la llamada Cuarta Transformación comparándose con movimientos como la Independencia, la Revolución y la Reforma se ha empecinado en crear obras que todo mundo pueda apreciar como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, pero sin ayuda de la iniciativa privada.



#### Quinto Informe de Gobierno de AMLO: ¿cuándo y dónde será su discurso?

(2023-08-29, El Sol de México, El Sol de México (sitio), )

El presidente Andrés Manuel López Obrador dará su quinto informe de gobierno el viernes 1 de septiembre desde Campeche. Después del informe, se subirá al Tren Maya para hacer un recorrido de supervisión desde Campeche hasta Teya, en Mérida. El informe es una obligación del presidente según la Constitución.

#### Tren Maya: Tarifas y Rutas para Explorar la Península de Yucatán en 2023

(2023-08-29, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )

A tan solo cuatro meses de su anticipada inauguración, el Tren Maya se erige como uno de los proyectos insignia de la administración actual, listo para revolucionar la conectividad en la Península de Yucatán. Con 1,525 kilómetros de vías férreas atravesando cinco estados, el Tren Maya promete brindar una experiencia de transporte única tanto para pasajeros como para carga. A medida que la fecha de inicio de operaciones en diciembre de 2023 se acerca, se han desvelado los esperados precios de los boletos, junto con tarifas especiales para diversos grupos de personas. Tarifas para Todos los Pasajeros: El precio de los boletos del Tren Maya se ha estructurado para abarcar una gama diversa de pasajeros, ya sean locales, nacionales o internacionales. Además, se han establecido tarifas especiales para adultos mayores, estudiantes y personas con movilidad reducida. Esta estrategia busca asegurar que el tren sea accesible y asequible para todos. El director de la empresa, el general Óscar Lozano Águila, compartió en exclusiva con Grupo Fórmula la lista completa de tarifas que entrarán en vigencia a partir de diciembre de 2023. El Tren Maya estará conformado por varias rutas que se extienden por los estados de Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo. Cada estado contará con una serie de estaciones estratégicas, facilitando la movilidad y la conectividad en la región. Desde Palenque en Chiapas hasta Felipe Carrillo Puerto en Quintana Roo, el tren conectará ciudades y destinos clave, promoviendo el turismo y el desarrollo en cada uno de estos lugares. El costo de los boletos del Tren Maya varía según el tramo que elija el pasajero. A continuación, te presentamos los precios correspondientes a cada tramo: Ruta Completa: Para aquellos que deseen experimentar el viaje completo por los 1,525 kilómetros del Tren Maya, el precio será de 3,431.98 pesos mexicanos. Hasta el momento, no se ha anunciado el monto de los descuentos que se aplicarán a los adultos mayores, personas con movilidad reducida y estudiantes.

### Maestro de Papantla, Veracruz tomará curso de tecnologías para ferrocarriles en China

(2023-08-29, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

El ingeniero Luis Enrique Olazarán Camarillo, docente de Conalep, ha sido seleccionado por el Gobierno de México para formar parte de una delegación de profesionales que se capacitarán en materia ferroviaria en Beijing, China. Esta formación se realiza con el objetivo de preparar a la próxima generación de profesionales que trabajarán en proyectos como el Tren Maya. La capacitación se llevará a cabo en la universidad de Jiaotong y al regresar, los profesionales formarán a otros docentes en México.



#### El Tramo 7 del Tren Maya, la zona con mayor número de monumentos arqueológicos

(2023-08-29, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )

El Tramo 7 del Tren Maya que va de Chetumal, Quintana Roo, a Escárcega, Campeche, es la traza con mayor número de monumentos arqueológicos: 25 mil 215, y por eso se han realizado 15 modificaciones de la ruta; además los responsables de ese proyecto en materia patrimonial aseguran que redactan la declaratoria de zona de monumentos arqueológico para cinco sitios mayas, entre éstos, Calakmul. Durante la mesa "Tren Maya, proyecto arqueológico", organizada por la Dirección de Estudios Históricos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y moderada por Bolfy Cottom, los expertos Manuel Pérez Rivas, responsable académico del salvamento arqueológico del Tren Maya; y Adriana Velázquez Morlet, directora del Centro INAH Campeche, también narraron que los militares ayudaron a los arqueólogos. DENUNCIAS POR DESTRUCCIÓN AL PATRIMONIO Velázquez Morlet platicó que desde el Centro INAH Campeche se han presentado cinco denuncias por destrucción del patrimonio asociadas al Proyecto Tren Maya.

## Quinto Informe de Gobierno: ¿cuándo y dónde será el discurso de AMLO? (nota de OEM-Informex)

(2023-08-29, Redacción, Julio Astillero (sitio),

Estamos a menos de un año de que el presidente Andrés Manuel López Obrador entregue la batuta a uno de sus sucesores, en caso de que Morena se haga con las urnas, o a algún candidato del Frente Amplio por México. Al finalizar, el mandatario federal dijo que se subiría al Tren Maya para inaugurarlo, y bajar hasta Teya, en Mérida, aunque recalcó que era un viaje de supervisión.

#### Austeridad y apoyos, prioridades para 2024

(2023-08-29, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

Ciudad de México.- En el Presupuesto de Egresos para 2024, el gobierno federal priorizará la austeridad y la disciplina fiscal, pero, también, mantendrá su apuesta por los programas sociales. Comentó que los recursos para las obras de infraestructura prioritarias, como el Tren Maya, la Refinerías Dos Bocas, el corredor del Istmo de Tehuantepec, no sean incrementados de forma considerable para el próximo año, sino que mantendrían la misma asignación de este año, y que se privilegiarán obras de más impacto de corto plazo tipo carreteras, vías, agua.

## ¿Habrá DESCUENTO en Tren Maya para adultos mayores con tarjeta INAPAM 2023? (2023-08-29, Luís Farias, Terra.com.mx (sitio), )

Cada vez falta menos para que se inaugure el Tren Maya en México, en el cual se manejarán diversos costos, y ahora se ha revelado información sobre si en este moderno de sistema de transporte impulsado por el Gobierno de México habrá descuento para adultos mayores que cuenten con tarjeta del INAPAM 2023. No hay que olvidar que el tener tarjeta del INAPAM permite a adultos mayores a recibir precios especiales a nivel nacional en servicios, establecimientos y hasta transporte, es por ello que hay cierta duda sube si a este sector de la población se le aplicará descuento en el Tren Maya una vez que entre en funcionamiento. Noticias Relacionadas¿ De cuánto es el DESCUENTO de Ocesa en conciertos para adultos mayores con tarjeta INAPAM 2023? INAPAM 2023: Este es el beneficio único que tienen los adultos mayores de lunes a viernes Será en diciembre cuando sea inaugurado el Tren Maya, sistema de transporte ferroviario que conectará a la península de Yucatán. Habrá



trenes cortos, con cuatro vagones y capacidad para 230 pasajeros, así como trenes largos de siete vagones para 450 pasajeros, de 169 metros de longitud. Dicho proyecto busca beneficiar tanto a habitantes de dicha región, así como a turistas. El costo de los boletos por viaje son los siguientes: Turista local - 2.32 pesos por kilómetro Turista nacional - 2.90 pesos por kilómetro Turista internacional - 4.35 pesos por kilómetro. ¿Adultos mayores con tarjeta INAPÄM tendrán descuento en Tren Maya? Debido a los costos que tendrían los boletos, se estima que un viaje podría salir en más de 3,000 pesos, lo cual no resulta muy accesible para todas las personas, es por ello que el director de la empresa Tren Maya, el general Óscar Lozano Águila, ha dicho en entrevista con Radio Fórmula, que posiblemente se aplique un descuento a adultos mayores con tarjeta INAPAM 2023. Hasta el momento no se ha determinado de cuánto podría ser el descuento a personas de la tercera edad, pues apenas se trata de una iniciativa, aunque cabe recordar que la titular de la Secretaría del Bienestar, Ariadna Montiel, anteriormente señaló que "Sí lo vamos a proponer; que la operadora Tren Maya en su momento ofrezca descuentos para los adultos mayores que cuenten con su credencial del INAPAM".

#### ¿El más rápido de México? Esta será la ruta del Tren Transístmico

(2023-08-29, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )

El Tren Transístmico prevé detonar toda la economía del Istmo de Tehuantepec y agilizar el traslado de mercancías desde México a gran parte del mundo.La Línea FA, de 329 kilómetros, que corre de Coatzacoalcos a Palenque Chiapas, que interconectará con el Tren Maya.

#### Tren Maya: estas personas tendrán descuentos ¿también el INAPAM?

(2023-08-29, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )

El Tren Maya está a meses de ser inaugurado. A través de más de 1 mil 500 kilómetros recorrerá cinco estados del sureste y por cada kilómetro recorrido las personas a bordo tendrán que pagar una cantidad mínima de 2.32 pesos... ¿Quiénes tendrán descuento? ¿Aplicará para derechohabientes del INAPAM 2023? Por ahora sabemos que todo el trayecto del megaproyecto de la Cuarta Transformación (4T) tendrá un costo de más de 3 mil pesos, es decir, si pasas por Chiapas, Tabasco, Campeche, Quintana Roo y Yucatán."Se han despertado muchas dudas respecto a los costos, he oído costos tan fantásticos como de 50 pesos" dijo el director de la empresa Tren Maya, el general Óscar Lozano Águila, a esta casa editorial. TURISMO Tren Maya: Esto es lo que debes saber de las estaciones que se encuentran en Tabasco En tanto, explicó que se considerará también el tipo de servicio, así como si van a recibir o no subsidios, si la temporada es regular, si es temporada alta y la distancia. "Sí lo vamos a proponer; que la operadora Tren Maya en su momento ofrezca descuentos para los adultos mayores que cuenten con su credencial del INAPAM", dijo en mayo Ariadna Montiel, titular de la Secretaría del Bienestar, en una transmisión en vivo en Facebook. ¡Ojo! Las tarifas del Tren Maya aún están sujetas a cambios que pueda determinar el Gobierno federal.

#### Se firma convenio con el Servicio de Protección Federal

(2023-08-30, Redes de Poder, Yucatán en Corto YUC (sitio), )

El Alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, firmó un convenio de colaboración con el Servicio de Protección Federal (SPF) para apoyar la conclusión del proyecto del Tren Maya. Este convenio tiene como objetivo reclutar personal y fomentar el empleo en el SPF, así como promover y difundir las ofertas de empleo. El Tren Maya se espera que potencie el desarrollo económico y turístico del estado de Yucatán y genere mayores oportunidades para la

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

población. El convenio también incluye la promoción de la educación ambiental a través de pláticas y talleres dirigidos a los habitantes del municipio.

#### Crecimiento se queda corto

(2023-08-30, Índigo Staff, Reporte Indigo Cinco Días, . 28)

La economía mexicana tuvo un crecimiento menor al esperado en el segundo trimestre del año. Aunque se espera un crecimiento cercano al 3% para todo el año, se menciona que esto podría limitarse debido a eventos como la construcción del Tren Maya.

#### Proyectan sobrecosto de Tren Maya de 132%

(2023-08-30, Yared de la Rosa, Forbes MX (sitio), )

El Gobierno federal está finalizando los primeros tramos del Tren Maya, un proyecto de transporte turístico y de carga que recorrerá varios estados de México. Hasta ahora, se ha gastado más de lo previsto en el proyecto y se espera que esta cantidad aumente aún más. El presidente López Obrador ha anunciado que los primeros tramos se inaugurarán en diciembre y realizará una evaluación en septiembre. Además del tren, se están construyendo 11 obras complementarias, incluyendo seis hoteles cerca de las estaciones.

#### Calgary se suma a la estrategia para detonar el turismo de Canadá a México

(2023-08-30, Redacción, Alcaldías News CDMX (sitio), )

El Secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, destacó la importancia de fortalecer la relación bilateral entre México y Canadá durante la Operación Toca Puertas en Calgary. Se resaltó el incremento en el número de turistas canadienses que visitan México, así como el gasto turístico que generan. Además, se mencionó el proyecto del Tren Maya, que conectará varios estados de México y tendrá paradas en 117 atractivos turísticos. También se habló sobre la ampliación de aeropuertos y la promoción de destinos como los Pueblos Mágicos.

#### Senadores del PAN arroparon en su reunión plenaria a Xóchitl Gálvez.

(2023-08-29, Carlos Zúñiga, Canal 120 Milenio TV, )

Senadores del PAN arroparon en su reunión plenaria a Xóchitl Gálvez Quien declaró que no se sabe en que se ha gastado el presupuesto para la construcción de Dos Bocas el AIFA porque es parte del Ejército y el Tren Maya

## En entrevista, Alejandro Armenta, presidente del Senado, habló del reporte que entregará de la Comisión de disciplina financiera. / Tribuna Matutina

(2023-08-29, Leonardo Torixa, Especiales\_FM2, )

En entrevista Alejandro Armenta presidente del Senado habló del reporte que entregará de la Comisión de disciplina financiera / Tribuna Matutina Señala que será la última sesión que tendrá como presidente del Senado Fue cuestionado sobre próximo informe de Gobierno del presidente López Obrador del cual dijo que se informará de la recuperación de la patria para el país y la soberanía energética situación que no había ocurrido desde hace 40 años Destacó que es la primera vez en la historia de México que se compra una refinería; se refirió a la construcción del Tren Maya y la refinería de `Dos Bocas`



# CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR martes 29 de agosto de 2023. (Situación de trabajadores de Luz y Fuerza despedidos en el sexenio de Felipe Calderón)

(2023-08-29, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )

Reportero cambió de tema y señaló que trabajadores de Luz y Fuerza despedidos en el sexenio de Felipe Calderón celebraron la conclusión del AIFA Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas; sin embargo piden que se cumplan los compromisos con ellos Preguntó sobre los avances en este tema

En su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador compartió un video sobre las pruebas del Tren Maya en el que se mostró la presencia de la gente.

(2023-08-29, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )

En su conferencia matutina el presidente Andrés Manuel López Obrador compartió un video sobre las pruebas del Tren Maya en el que se mostró la presencia de la gente Se mostró también la prueba del las vías durante la noche el presidente además señaló que antes la zona del Istmo se rescató por que estaba en concesión de Grupo México

La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que el 1 de septiembre será el Quinto Informe de Gobierno y AMLO estará en Campeche para darle el banderazo del Tren Maya, pero sin gente.

(2023-08-29, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

La conductora Maricarmen Cortés señaló que el 1 de septiembre será el Quinto Informe de Gobierno y el presidente Andrés Manuel López Obrador estará en Campeche para darle el banderazo del Tren Maya pero sin gente

El presidente AMLO dará un mensaje el próximo viernes 1 de septiembre a las 10 de la mañana desde Campeche, por lo que asistirá a la inauguración de un tramo del Tren Maya.

(2023-08-29, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )

El presidente AMLO dará un mensaje el próximo viernes 1 de septiembre a las 10 de la mañana desde Campeche por lo que asistirá a la inauguración de un tramo del Tren Maya

En su conferencia, el presidente López Obrador comentó que espera que el almirante le de información del Tren Maya, sin embargo comenzaron las pruebas de Coatzacoalcos a Salina Cruz.

(2023-08-29, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )

En su conferencia el presidente López Obrador comentó que espera que el almirante le de información del Tren Maya sin embargo comenzaron las pruebas de Coatzacoalcos a Salina Cruz

#### **AIFA**

#### Empresarios advierten 'caos' por limitar vuelos en AICM

(2023-08-29, Redacción, Reforma.com (sitio), )

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se ha acordado una reducción de operaciones por hora de 61 a 52 vuelos. El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) ha expresado su preocupación por esta medida, ya que podría afectar la conectividad y



disponibilidad de vuelos. Además, se ha planteado la posibilidad de cerrar las operaciones de carga en el AICM a partir del 1 de septiembre, trasladándolas al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El CNET respalda el rechazo expresado por la Cámara Nacional de Aerotransporte (Canaero) y pide que se incluyan expertos en aerotransporte en las mesas de trabajo para encontrar una solución adecuada. El CNET también destaca que el problema radica en la antigüedad y deterioro de la infraestructura del AICM.

#### Apuestan a impulso de carga aérea desde el AIFA

(2023-08-29, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

BeGo, una plataforma de logística, ha creado el servicio BeGo Air en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para satisfacer la creciente demanda de transporte de mercancías por avión en México. Se espera que el nearshoring impulse el traslado de mercancías por avión, y México lidera este crecimiento en Latinoamérica. BeGo Air ofrece servicios de importación y exportación, almacenaje, entrega, recolección y despacho aduanal. Actualmente, BeGo mueve diariamente de 100 a 120 toneladas desde el AIFA y se espera alcanzar una capacidad máxima de 500 toneladas diarias en los próximos dos años. El AIFA ha atraído a 27 aerolíneas de carga que están operando en la terminal.

#### Volará más carga

(2023-08-30, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,5)

Según BeGo, la relocalización de empresas en México generará una saturación en los puertos y aumentará el traslado de mercancías por avión. BeGo mueve carga desde Asia al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) y actualmente mueve entre 100 y 120 toneladas diariamente.

#### Alertan caos al limitar vuelos en AICM

(2023-08-30, Reforma, Reforma, . 5)

El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) considera que restringir aún más las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) sería caótico para la conectividad y disponibilidad de vuelos. El presidente del CNET señala que el problema principal es la antigüedad y deterioro de la infraestructura, lo cual afecta la operación óptima del aeropuerto. La reducción previa de operaciones ya ha llevado a empresas nacionales y estadounidenses a dejar de operar cientos de vuelos.

#### Desde el Piso de Remates // Decretazo para reducir operaciones en el AICM

(2023-08-30, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El presidente López Obrador ha decidido reducir las operaciones en el AICM de 52 a 43 por hora, a pesar de la oposición de la Canaero, el CNET y la IATA. Esta medida busca favorecer al AIFA, pero genera preocupación en la industria aérea debido a la falta de conectividad y acceso a otros destinos. La reducción de operaciones podría entrar en vigor en noviembre, lo que afectaría al sector turístico y podría dar lugar a amparos y litigios internacionales.

#### Veranda // SCT defiende reducir operaciones en el AICM

(2023-08-30, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes redujo las operaciones por hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para acotar la saturación en tierra. A pesar de la reducción, el número de pasajeros se mantiene igual debido al uso de aviones



más grandes. Se propuso la construcción de una nueva pista en la Terminal 1 para solucionar el problema de las filas de despegue. La reducción de operaciones puede afectar la recuperación de la Categoría 1 en Estados Unidos y tener repercusiones en el T-MEO. La Canaero y el CNET se oponen a la medida y no mudarán operaciones al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles si eso implica pérdidas económicas.

## Activo Empresarial // Reducen a sólo 43 operaciones por hora en el AICM; desconcierto de aerolíneas

(2023-08-30, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está buscando reducir las operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para atraer más pasajeros, a pesar de las quejas de la industria aérea. La gestión de la Secretaría de Marina ha eficientado las operaciones del AICM, pero ahora se espera un recorte en las operaciones permitidas. El AIFA aún no ha despegado debido a la falta de infraestructura y conexiones. Se espera que haya una respuesta legal por parte del sector aéreo y turístico.

#### Concluye la mudanza de vuelos al AIFA

(2023-08-30, Jesús Quintanar, Milenio Diario, . 24)

La empresa EE ha iniciado operaciones de vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional de EE CE. Anteriormente, realizaban más de 20 actividades en el AICM. Ahora, han trasladado sus operaciones a la terminal Felipe Angeles en Santa Lucía.

## Para que lo presumas, AMLO: AIFA recibe a 256 mil pasajeros en julio y establece nuevo récord

(2023-08-29, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha registrado su mejor mes desde su inicio de operaciones, con un aumento del 17.5% en comparación con mayo de 2023. La mayoría de los viajeros atendidos en julio fueron domésticos, mientras que solo 17,543 tuvieron como origen o destino algún punto en el extranjero. Hasta junio, el AIFA ha recibido a 2.3 millones de pasajeros. Se espera que el aeropuerto de Santa Lucía se beneficie de 20 rutas adicionales y que el aeropuerto Felipe Carrillo también aumente la oferta para el AIFA.

#### Actividad turística de Ciudad de México supera niveles prepandemia

(2023-08-29, Camila Ayala Espinosa, El Economista (sitio), )

Se registra un incremento en la oferta turística de la Ciudad de México gracias a la simplificación de trámites para la apertura de hoteles y la generación de nuevos productos. En el primer semestre del 2023, la derrama económica generada por los turistas en los hoteles de la ciudad superó los niveles previos a la pandemia. Esto se debe a la implementación de un plan de recuperación turística, que incluye la promoción de la infraestructura turística, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Además, la Ciudad de México fue sede del Tianguis Turístico, lo que contribuyó a su consolidación como un importante destino turístico a nivel internacional. Se proyecta que la ciudad cierre el año 2023 con una captación de 15 millones de turistas, lo que representaría un aumento del 8% en comparación con el 2019. La actividad turística es una parte significativa de la economía de la ciudad, representando el 9.1% del PIB y el 15% de las unidades económicas.



#### Ricos y Poderosos // Motin en el aire

(2023-08-30, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

Todo apunta a que la tripulación de la 4 está a punto de registrar un motín en el aire. Al mismo tiempo, en el centro de control, los técnicos y administrado res mantienen un diálogo confuso, en el que unos proponen la viabilidad financiera del AICM y otros sugieren "aprovechar" su saturación para desalentar su uso y dar masa crítica al Aeropuerto Internacio nal Felipe Ángeles (AIFA), que sigue desolado y ahogado en números rojos. En las últimas horas del vuelo se ha tomado medidas de emergencia: la reducción de operaciones de vuelo y el traslado de las operaciones de carga al AIFA.

#### Sector turístico en la CDMX retoma nivel prepandemia

(2023-08-30, Camila Ayala Espinosa, El Economista, . 1,34)

La derrama económica en el primer semestre del año en Ciudad de México ha superado los niveles prepandemia, alcanzando los 66,368 millones de pesos. Esto se debe a estrategias implementadas, como la simplificación de trámites para la apertura de hoteles y la generación de nuevos productos turísticos. Además, la ciudad ha sido sede del Tianguis Turístico y ha mejorado su infraestructura con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Se espera cerrar el año con una captación de 15 millones de turistas, lo que representaría un incremento del 8% en comparación con el 2019.

#### Carlos Mota // Oleada de vuelos cancelados en puerta

(2023-08-30, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) ha advertido que si se limitan más las operaciones por hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), podría haber una oleada de cancelaciones de vuelos que afectaría gravemente al sector. Esto se debe a que el director del AICM, Carlos Velázquez, ha anunciado su intención de reducir en 10 millones el número de pasajeros que atiende el aeropuerto cada año. La industria aeronáutica mexicana está en crisis y hay frustración generalizada con el gobierno. Reducir las operaciones del AICM para forzar a las aerolíneas a trasladarse al AIFA sería un golpe devastador. La industria está molesta por los fondos destinados a "la ciudad militar", mientras que el AICM no recibe dinero para mantenimiento, ya que todo lo que recauda de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) se usa para pagar los bonos del aeropuerto que se canceló en Texcoco.

#### Cancelación masiva de vuelos, si AICM reduce más operaciones

(2023-08-30, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1,3)

Autoridades alistan otro ajuste El problema de fondo es el deterioro de las terminales y la restricción de recursos para su mantenimiento, señala la Canaero Ante una potencial nueva reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que actualmente se evalúa, implicaría una "cancelación masiva de vuelos" y afectaría gravemente la conectividad del país, señaló la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero). En un comunicado, el organismo advirtió que el ajuste "pondría en una situa- ción desfavorable" E al país a nivel...Otras fuentes del sector señalaron que se busca quitarle 10) millones de pasajeros del AICM y trasladarlos al Acropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) situación que esperan se logre reduciendo las operaciones en el aeropuerto capitalino. Pues también buscan que el AIFA alcance un punto de equilibrio antes de terminar la presente Administración Fuentes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) han negado



que el decreto de disminución de operaciones vaya a llevarse a cabo; no obstante, la posibilidad de disminuir el número de vuelos a través de un acuerdo es una de las opciones que podría concretarse. Adicionalmente, el director del AICM, Carlos Velázquez Tiscareño, dijo recientemente que las autoridades aeronáuticas están trabajando en medidas adicionales para reducir la saturación, aunque no se posicionó sobre la posibilidad de una nueva reducción.

#### Canaero alerta cancelación masiva de vuelos

(2023-08-30, Rafael Ortiz, Uno más Uno, . 12)

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) alertó sobre la posible reducción de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), lo cual podría afectar a los consumidores con la cancelación masiva de vuelos. La Canaero destacó que el problema de fondo en el AICM es la antigüedad de la infraestructura y el deterioro en el que se encuentra. Por otro lado, el director del AICM anunció que a partir del 1 de septiembre, la terminal dejará de recibir aeronaves de carga y solo podrán enviarse al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AFA).

## <u>Calgary, quinta ciudad de Canadá que se suma a la estrategia para impulsar el turismo a</u> México

(2023-08-29, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio), )

La Secretaría de Turismo de México, encabezada por Miguel Torruco Marqués, realizó la gira Operación Toca Puertas en Canadá para fortalecer la relación bilateral y aumentar el flujo de turistas. Durante la gira, se destacó el incremento en la llegada de turistas canadienses a México y se presentaron los proyectos turísticos del gobierno, incluyendo la construcción y ampliación de aeropuertos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los tour operadores mostraron interés en promover viajes a diferentes destinos de México. También se resaltó la propuesta de valor de las aerolíneas de bajo costo para atraer más turistas canadienses.

#### AIFA promete aliviar presión en saturación de vías ante aumento por nearshoring

(2023-08-30, María Fernanda Navarro, Reporte Índigo (sitio), )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se prepara para convertirse en el principal centro logístico aéreo de México, recibiendo vuelos de carga que anteriormente se realizaban en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Este cambio se debe al aumento en el transporte de mercancías vía aérea en América Latina, impulsado por el fenómeno del nearshoring y la relocalización de empresas en México. Se espera que el AIFA incremente la capacidad de carga aérea en el país y facilite la conexión con puntos estratégicos industriales sin tener que atravesar la Ciudad de México.

# El director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Carlos Velázquez Tizcareño, informó que a partir del 1 de septiembre la terminal va a dejar de recibir aeronaves de carga.

(2023-08-29, Sergio Sarmiento, Lupita Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )

El director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Carlos Velázquez Tizcareño informó que a partir del 1 de septiembre la terminal va a dejar de recibir aeronaves de carga ahora solamente la carga podrá enviarse al AIFA



## En entrevista, Carlos Torres, experto en temas de aviación, habló sobre el futuro del AICM.

(2023-08-29, Javier Alatorre, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista Carlos Torres experto en temas de aviación habló sobre el futuro del AICM Previo a la entrevista Javier Alatorre conductor mencionó que el AICM es uno de los aeropuertos más caros del mundo; sin embargo brinda mal servicio a los usuarios y cuestionó que el AICM tenga futuro debido a que ya está rebasado Carlos Torres mencionó que el AICM requiere un mantenimiento permanente Indicó que el AICM ha llegado a atender más de 50 millones de usuarios en un solo año; sin embargo el aeropuerto Felipe Ángeles está previsto para 20 millones de usuarios en su máxima capacidad en una primera fase por lo que descartó un traslado inmediato de un aeropuerto al otro

## A partir del primero de octubre todos los vuelos de carga del AICM deberán mudarse al AIFA.

(2023-08-29, Eduardo Salazar, Canal 4 Foro TV, )

A partir del primero de octubre todos los vuelos de carga del AICM deberán mudarse al AIFA A la fecha la mudanza lleva un avance del 40%

#### Resumen Informativo Imagen Informativa Tercera Emisión

(2023-08-29, Esteban Arce, 90.5 Imagen, )

Humberto Zerón subdirector administrativo del AIFA dijo que concluyó la mudanza de más de 20 aerolíneas de cargas a Santa Lucía a días de que entre la prohibición de que este tipo de vuelos operen en el AICM

#### REFINERÍA DOS BOCAS

#### La Cuarta Transformación avanza

(2023-08-29, Alejandro Armenta Mier, El Sol de México (sitio),

A 5 años de iniciada la Cuarta Transformación que encabeza el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la soberanía nacional así como los avances en materia energética y financiera representan la consolidación del Proyecto de Nación.Con la refinería Deer Park en Texas, nueva propiedad de la Nación, se procesan 340 mil barriles diarios e inició la carga de petróleo crudo en la nueva refinería de Dos Bocas y a finales de 2023 producirá 290 mil barriles diarios más de combustibles.

### Modelo electrónico tridimensional, clave en la operación de la refinería Olmeca

(2023-08-29, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

La refinería de Dos Bocas, ubicada en México, contará con tecnología de punta y un cuarto de control desde donde se operarán las plantas de proceso y se monitorearán todos los procesos en tiempo real. Se espera que la refinería comience a producir 170,000 barriles de combustible a más tardar en noviembre y alcance su producción máxima de 340,000 barriles diarios en diciembre o enero. El objetivo del gobierno mexicano es lograr la autosuficiencia en combustibles para el próximo año.



#### El súper peso y qué lo origina Cuarta parte El súper peso y qué lo origina Cuarta parte

(2023-08-29, Carlos Ruiz, La Unión de Morelos MOR (sitio), )

Continuando con la oferta y demanda de dólares, ahora analizaremos como se comportó la balanza comercial en lo que va de 2023 (enero-julio) de acuerdo con cifras del Inegi, con base en recopilación de informes del SAT, la Secretaría de Economía (SE), del Banxico y del propio Inegi, toda vez que el Instituto Central no ha publicado las cifras del trimestre abril-junio y no tiene caso basarnos solo en el primer trimestre del año. Así también, estos datos no incluyen la balanza del sector servicios, por no estar disponibles, solo manufacturas y sector petrolero. Las exportaciones de enero a julio fueron de 339,519 millones de dólares, superiores en 3.8% respecto al mismo período de 2022, impulsadas de nueva cuenta por el sector de maquinaria y equipo, productos metálicos y automotriz, no obstante que las petroleras disminuyeron en 24.2%, debido a un retroceso en el precio del barril de exportación de 20 dólares promedio. respecto a 2022, ya que el volumen de barriles sigue siendo prácticamente el mismo. Cabe destacar que las exportaciones totales de manufacturas aumentaron en 6%, y las destinadas solo a los EU lo hicieron en 7.2%, convirtiéndose nuestro país por primera vez en la historia en el principal socio comercial de nuestros vecinos del norte, desplazando a Canadá, China, Japón, Corea y Alemania, al tener un comercio bilateral de alrededor de 800 mil millones de dólares. Por el lado de las importaciones estas alcanzaron la cifra de 346,744 millones de dólares, prácticamente similares al mismo periodo de 2022. Destaca la disminución de las petroleras en 28.1%, derivado de una menor compra de gasolinas y combustibles reduciendo con ello la dependencia del exterior, al aumentar la producción de petróleo de Pemex y su capacidad de refinación, misma que al iniciar la producción de la refinería de Dos Bocas, dejaremos de importar gasolinas y otros con lo que se reducirán las importaciones totales, así como las de bienes de capital asociados (maquinaria y equipo para Dos Bocas) y volveremos a contar con una balanza comercial y de servicios superavitaria. De esta manera, la balanza comercial del período enero-julio de 2023, con los considerandos mencionados líneas arriba, presentó un déficit de 7,225 millones de dólares, 62% menor que en el mismo período de 2022 que fue de 19,037 millones de dólares. De seguir esta tendencia, tendremos aún menos presiones para el tipo de cambio que cuando importábamos casi la totalidad de los combustibles al inicio de este gobierno. En la próxima entrega veremos el comportamiento del sector turístico.

#### Pemex asegura que se encamina a ser autosuficiente en combustibles para 2024

(2023-08-29, Redacción, En breve CDMX (sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene como objetivo procesar más de un millón de barriles diarios en las seis refinerías ya operativas en México para el año 2024, con la entrada en funcionamiento de la refinería Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, y el aporte de la refinería de Deer Park en Houston, Texas. Estos esfuerzos están encaminados a lograr que México esté más cerca de ser autosuficiente en combustibles, según afirmaciones de la empresa estatal.

#### \*\*\*NUEVO RECTORReconocen trayectoria de tenor

(2023-08-29, Asteriscos, AM Guanajuato (sitio), )

El senador panista Erandi Bermúdez Méndez lanzó críticas ayer contra la refinería de Dos Bocas, uno de los proyectos prioritarios del Gobierno de la 4T que encabeza Andrés Manuel López Obrador.





#### SICT

#### **Calma a transportistas**

(2023-08-30, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes logró acuerdos con transportistas terrestres afiliados a la AMOTAC para evitar un paro. Los acuerdos incluyen temas de seguridad, uso de rampas de emergencia y multas. En caso de incumplimiento, se retomará el paro el 25 de noviembre.

#### 'Apaga' SICT reclamos de transportistas

(2023-08-29, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

Tras el amago de paro por parte de permisionarios del transporte de carga terrestre afiliados a la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (AMOTAC), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) logró acuerdos con ellos en temas de seguridad, uso de rampas de emergencia, multas, entre otros.

#### Estira y Afloja // Nueva terminal en el AICM y Canaco

(2023-08-30, J. Jesús Rangel, Milenio Diario, . 23)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) realizará un estudio sobre el hundimiento y desplazamiento de las edificaciones dentro del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM). El objetivo es identificar las estructuras de alto riesgo con daños estructurales y determinar la conveniencia de construir una nueva terminal en el AICM. El estudio también buscará mantener el nivel de servicio mínimo recomendado por la IATA en el aeropuerto.

## Aplican "estricto protocolo de seguridad" en la restauración de los murales del Centro SCOP

(2023-08-30, Carlos Paul, Ángel Vargas, La Jornada, . 4)

Alrededor de 30 trabajadores, entre ellos especialistas en restauración de la empresa CAV Diseño e Ingeniería, realizan los trabajos de desmontaje de la obra mural, artística e histórica instalada en el Centro SCOP, que resultó gravemente dañada por los sismos de 1985 y 2017. En las obras participan ingenieros de la SICT, historiadores, arquitectos y restauradores del Inbal, quienes, según las dependencias, siguen un riguroso plan de trabajo y comunicación con las autoridades federales y locales.

#### Plan de mejora a 10 años

(2023-08-30, Redacción, El Heraldo de México, . 19)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó disposiciones para planear a 10 años inversiones en infraestructura carretera y ferroviaria, con base en necesidades de movilidad.

## Ferromex, de Grupo México, planea invertir 3,200 mdp tras concretar acuerdo con el gobierno de AMLO

(2023-08-29, Redacción, El CEO MX (sitio), )

La empresa Ferrocarril Mexicano (Ferromex), subsidiaria de Grupo México Transportes, invertirá 3,200 millones de pesos en el país después de llegar a un acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El acuerdo incluye la modificación de



su título de concesión para extender el permiso hasta 2056 y la construcción de obras para mejorar la seguridad vial y la interacción con las vías públicas.

#### ¿Nueva reducción de vuelos en el AICM? Canaero rechaza posible medida

(2023-08-29, Roberto Mtz Armendáriz, Transponder 1200 (Sitio), )

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) expresó preocupación por una posible reducción en las operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), lo cual podría afectar la seguridad aérea y la economía del país. El AICM está considerando limitar los vuelos debido al uso de horarios no autorizados por aerolíneas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha negado la ejecución de este decreto y se espera una mesa de diálogo con las aerolíneas.

## Ferromex, de Grupo México, planea invertir 3,200 mdp tras concretar acuerdo con el gobierno de AMLO

(2023-08-29, Redacción, Investing (Sitio), )

Ferrocarril Mexicano (Ferromex), subsidiaria de Grupo México Transportes, informó que planea invertir 3,200 millones de pesos en el país luego de concluir el acuerdo con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sobre sus concesiones. A través de un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la empresa propiedad de Germán Larrea dio a conocer que recibió la modificación de su título de concesión suscrito por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) con fecha del 14 de agosto.

## <u>SICT establece nuevas disposiciones para la planeación de infraestructura carretera y</u> ferroviaria

(2023-08-29, Redacción, T21 (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) estableció nuevas disposiciones administrativas en materia de planeación de infraestructura carretera y ferroviaria para realizar las obras con base a las necesidades de movilidad, conectividad y accesibilidad para el bienestar de la población y el desarrollo económico."Los trabajos, estudios, proyectos de inversión, acciones y demás actividades relativas a la Planeación deberán alinearse al Plan Nacional de Desarrollo y al Programa Sectorial de Comunicaciones y Transportes, así como guardar congruencia con otros programas derivados del Plan Nacional de Desarrollo, como son el Programa Nacional de Cambio Climático y el Programa Nacional de Ordenamiento Territorial", precisó.

#### SICT da nuevas reglas para la planeación de infraestructura

(2023-08-29, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó las nuevas disposiciones para planear, de manera prospectiva en un horizonte a 10 años, inversiones en infraestructura carretera y ferroviaria con base en necesidades de movilidad, conectividad, accesibilidad y el desarrollo económico. El acuerdo tiene el objetivo de establecer dichas disposiciones para que la SICT lleve a cabo la planeación en infraestructura a través de la Subsecretaría de Infraestructura y sus Unidades Administrativas y será de carácter obligatorio.



#### <u>México programará carreteras y ferrocarriles por década; ARTF nueva Nom y Alstom</u> Lidera Monorriel

(2023-08-29, Staff, Info-Transportes (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) liderará la implementación de nuevas regulaciones para la planificación de infraestructura carretera y ferroviaria a 10 años en México. El objetivo es mejorar la conectividad en puertos y zonas turísticas, así como fortalecer las conexiones con los EE.UU. y Centroamérica. Además, el regulador ferroviario ARTF introdujo una nueva norma de seguridad ferroviaria para garantizar la seguridad en el transporte de pasajeros y carga. Por otro lado, Alstom desarrollará un sistema de monorriel en República Dominicana.

#### Anuncia SICT Planeación en infraestructura Carretera y Ferroviaria

(2023-08-29, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) estableció disposiciones para planear inversiones en infraestructura carretera y ferroviaria. El objetivo es mejorar la movilidad y la conectividad en beneficio de la población y el desarrollo económico. Estas disposiciones son obligatorias y serán coordinadas por la Subsecretaría de Infraestructura. Se tomarán en cuenta elementos como el diagnóstico de la situación actual de las redes carreteras y ferroviarias, la conectividad con zonas marginadas y polos de desarrollo, así como la participación del sector privado. La planificación se realizará anualmente y se considerarán los proyectos de inversión futuros.

#### ¡Alerta! Cerrarán la carretera Real del Monte-Huasca; estos son los horarios

(2023-08-29, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

De nueva cuenta, la ampliación de la carretera Real del Monte-Huasca sufriría un cierre vial completo con el fin de permitir a los obreros y especialistas en construcción realizar sus labores sin interrupciones y además sin exponer a los automovilistas que pasan por la zona. Al respecto, la delegación Hidalgo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Y Transportes (SICT) precisó que serán realizados diversos trabajos de edificación en torno al viaducto Vicente Guerrero y que necesitan de maniobras complejas, pero peligrosas, por lo que lo mejor es impedir el paso.

## <u>SICT</u> <u>publica las reglas para la inversión de infraestructura carretera y ferroviaria en el DOF</u>

(2023-08-29, Redacción, Transporte MX (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) estableció disposiciones para planear, de manera prospectiva en un horizonte a 10 años, inversiones en infraestructura carretera y ferroviaria con base en necesidades de movilidad, conectividad y accesibilidad que busquen el bienestar de la población y el desarrollo económico. El objetivo de establecer dichas disposiciones es para que la SICT lleve a cabo la planeación en infraestructura carretera y ferroviaria a través de la Subsecretaría de Infraestructura y sus Unidades Administrativas y será de carácter obligatorio.



## AICM 'vuela bajo': Advierten de cancelaciones masivas de operaciones si estas se reducen más

(2023-08-29, Redacción, MexNewz Digital (Sitio), )

En las últimas semanas, las autoridades aeroportuarias y, en específico, la dirección del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), han dejado ver que se aplicarán medidas adicionales para controlar la saturación de las terminales y el espacio aéreo del principal aeropuerto del país, una situación que, de concretarse, desencadenaría la cancelación masiva de vuelos, advirtió la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero). Fuentes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) han negado a El Financiero que el decreto de disminución de operaciones vaya a llevarse a cabo; no obstante, la posibilidad de disminuir el número de vuelos a través de un acuerdo es una de las opciones que podría concretarse.

#### Resumen Informativo Fórmula Financiera

(2023-08-29, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

Peter Cerda vicepresidente regional de la IATA para las Américas le envió el titular de la SICT Jorge Nuño una carta con copia al director del AICM Carlos Velázquez y al subsecretario Rogelio Jiménez para pedirle que no cambien los slots de manera unilateral

#### TREN TRANSÍSTMICO

#### Tren Transístmico realiza su primer viaie por el Istmo

(2023-08-30, Alberto López, El Universal, . 13)

El convoy salió de Medias Aguas, en Veracruz, hacia el puerto de Salina Cruz, en Oaxaca Juchitán.— El pasado lunes causó gran expectación entre habitantes de las poblaciones ubicadas en la zona norte del Istmo de Tehuantepec el paso del Tren Transístmico durante su primer viaje desde Medias Aguas, Veracruz, rumbo al puerto de Salina Cruz, Oaxaca.En esos puntos, desde 2020 donde durante meses hubo resistencias a la modernización de las vías del Tren Transístmico por parte de los campesinos que denunciaron que no fueron consultados, ahora grupos de pobladores salieron de sus casas para ver el paso del ferrocarril.

## Corredor Interoceánico: Te decimos que transportó desde Veracruz a Oaxaca la primera locomotora del Tren Transístmico

(2023-08-29, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )

El primer tren del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec llegó a Oaxaca desde Veracruz, transportando cemento y material peligroso. Este proyecto es importante para el desarrollo económico y cultural de la región del Istmo de Tehuantepec. La operación del tren está a cargo de la Secretaría de Marina.

#### Llega a Coatzacoalcos primera locomotora del Tren Interoceánico

(2023-08-29, Redacción, EDOMEX El Mexiquense Hoy (sitio), )

Se espera que para finales de año comiencen los viajes de pasajeros en la ruta del corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec. La primera locomotora para el ferrocarril del Corredor Transístmico arribó al puerto de Coatzacoalcos. El proyecto contempla la creación de polos de desarrollo industrial y aumentaría la capacidad productiva del sureste del país. El Tren Transístmico está proyectado para concluirse antes de diciembre.



#### Sorprende en Oaxaca paso del primer viaje del Tren Transístmico rumbo a Salina Cruz

(2023-08-29, Redacción, El Universal Oaxaca OAX (Sitio), )

Gran expectación causó este lunes entre habitantes de las poblaciones ubicadas en la zona norte del Istmo de Tehuantepec el paso del Tren Transístmico en su primer viaje desde Medias Aguas, Veracruz, al puerto de Salina Cruz, Oaxaca. En esos puntos, donde durante meses desde 2020 hubo resistencias a la modernización de las vías del Tren Transístmico por parte de los campesinos que denunciaron que no fueron consultados, ahora grupos de pobladores salieron de sus casas para observar el paso del ferrocarril.

#### REFORMA ENERGÉTICA

#### CNH da luz verde a Woodside para el yacimiento Trión

(2023-08-30, Everardo Martínez, El Universal, . 22)

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó ayer un plan de inversión a Woodside, firma australiana, en asociación con Petróleos Mexicanos (Pemex), para invertir 10 mil 434 millones de dólares en la extracción de petróleo en aguas profundas.Por nivel de inversión, este campo será el quinto más grande desde la reforma energética.

#### Woodside producirá en campo Trion

(2023-08-30, Redacción, Excélsior, . 4)

La petrolera Woodside Energy ha recibido la aprobación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) para desarrollar el campo de Trion en asociación con Pemex, como parte de la reforma energética. Se espera una inversión de 10.4 mil millones de dólares y una producción diaria de 110 mil barriles de petróleo.

#### 'Nearshoring' es la oportunidad del siglo para empresas mexicanas: Scotiabank

(2023-08-29, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )

Con la llegada del fenómeno económico de relocalización de empresas a México, conocido como nearshoring, Adrián Otero, director general de Scotiabank México, comentó que, sin duda, es la oportunidad del siglo para las empresas mexicanas. Adrián Otero finalizó comentando que, en México, vivimos tres momentos económicos: el primero, la firma del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (el T- MEC); el segundo, la reforma energética, y el tercero, el nearshoring.

#### Petrolera confirma inversión de 10.4 mmdd frente a Tamaulipas

(2023-08-29, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )

La empresa australiana Woodside confirmó a las autoridades de México la inversión superior a 10 mil 432 millones de dólares en el campo Trión, proyecto petrolero ubicado frente a las costas de Tamaulipas, cuyo desarrollo se finca hará por los próximos 30 años y con la proyección de sacar el primer barril de crudo en el 2028. Trión se convirtió en el primer yacimiento ubicado en aguas Ultra profundas del Golfo de México. Fue con la reforma energética donde Pemex logró un farm out con el corporativo australiano, encargado de poner la tecnología y conocimientos a fin de obtener dichos hidrocarburos en una zona que por primera vez en la historia del país se explora.



#### Aprueba CNH plan de desarrollo para el yacimiento Trión

(2023-08-29, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó el plan de desarrollo del campo Trión, el cual es operado por la australiana Woodside Energy en asociación con Petróleos Mexicanos (Pemex), aunque será hasta 2028 cuando comience a producir el primer barril de crudo.En 2016 la BHP Billiton Petróleo Operaciones de México obtuvo el contrato bajo la figura de asociación o farmout para desarrollar el campo, lo cual fue resultado de la reforma energética de 2013 impulsada por el gobierno de Enrique Peña Nieto.

#### CNH avaló plan operativo del yacimiento Trion

(2023-08-30, Redacción, El Economista, . 1,26)

Hace 10 años fue descubierto el pozo en aguas ultra profundas. Petróleo en aguas profundas CNH avala plan de desarrollo de Trion; inicia producción en el 2028 \*El costo total del proyecto, liciado como asociación de Pemex en el 2016, rebasará los 10,000 mdd y alcanzará su pico productivo en diciembre del 2028 con 110,000 barriles diarios de crudo ligero A más de una década de su descubrimiento, siete años después de que la reforma energética definiera su rumbo y luego de la transformación cor porativa de su operador, Trion, el primer yacimiento mexicano en aguas ultra profundas, por fin tiene apuestas concretas. Por su parte, BHP Billiton los ganó en una subasta realizada en diciembre del 2016, al amparo de la reforma energética del 2013-2014, que abrió las actividades de exploración y producción de petróleo en México al capital privado.

### » 'Nearshoring' es la oportunidad del siglo para empresas mexicanas: Scotiabank

(2023-08-30, Redacción, Calle México (Sitio), )

Con la llegada del fenómeno económico de relocalización de empresas a México, conocido como nearshoring, Adrián Otero, director general de Scotiabank México, comentó que, sin duda, es la oportunidad del siglo para las empresas mexicanas. Adrián Otero finalizó comentando que, en México, vivimos tres momentos económicos: el primero, la firma del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (el T- MEC); el segundo, la reforma energética, y el tercero, el nearshoring.

## <u>Propone nuevo sindicato idea de convertir a trabajadores de Pemex en socios corporativos</u>

(2023-08-29, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )

Entre los planes del recientemente reconocido Sindicato Nacional de las Empresas Productivas del Estado, Petróleos Mexicanos, Subsidiarias y Filiales (SNEPE-PM-SF) se encuentra la posibilidad de que los trabajadores de base de Pemex se conviertan en socios corporativos en el desarrollo de ocho proyectos productivos que el organismo gremial ya ha presentado ante las autoridades federales. En SNEPE, fundado el 5 de septiembre de 2014 en el contexto de la Reforma Energética de 2013-2014, recibió el pasado 31 de julio de 2023 el reconocimiento formal, con registro y toma de nota, por parte de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).





#### Pemex va como Socio no Operador con un 40% en campo Trion

(2023-08-29, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que participa como Socio No Operador con un 40% junto con Woodside Energy en el desarrollo del Campo Trion en aguas ultra profundas. Es el primer Plan de Desarrollo para la Extracción en aguas ultra profundas, aprobado por la CNH. Se deriva de una Asociación de Pemex con la empresa Woodside Petróleo Operaciones de México, (anteriormente BHP Billiton Petróleo Operaciones de México, S. de R.L. de C.V.) en el marco de la Reforma Energética.

#### ¿Porqué AMLO aplica hoy el modelo macroeconómico del neoliberalismo? Il

(2023-08-30, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )

La Reforma Energética impulsada por el expresidente Enrique Peña Nieto en 2013 marcó un cambio en el modelo macroeconómico neoliberal en México. Sin embargo, el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador, ha defendido la titularidad del Estado sobre el sector energético y ha fortalecido a PEMEX y CFE como empresas estatales. Aunque se han presentado controversias con empresarios extranjeros, López Obrador ha mantenido una postura nacionalista en el manejo de los recursos energéticos. A pesar de esto, el mercado mexicano sique abierto a la inversión privada nacional y extranjera.

#### Pemex y Woodside Energy explotarán Trión en Tamaulipas

(2023-08-30, Redacción, Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), )

En el marco de la 36a Sesión Ordinaria de 2023 el Órgano de Gobierno aprobó hoy el Plan de Desarrollo para la Extracción en aguas ultra profundas frente a Tamaulipas derivado de una Asociación de Pemex con una empresa privada en el marco de la Reforma Energética

#### Yacimiento Trión producirá 110,000 barriles de petróleo por día para 2028

(2023-08-30, Redacción, Investing (Sitio), )

El campo Trión, descubierto por Petróleos Mexicanos (Pemex) y operado por la australiana Woodside Energy, alcanzará su pico de producción de 110,000 barriles por día de petróleo crudo en diciembre de 2028, indicó la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).Pemex descubrió el campo Trión en 2012 y años después, cuando entró en vigor la reforma energética del sexenio de Enrique Peña Nieto, se convirtió en la primera asociación de la estatal con una empresa privada (farmout).

## En entrevista, Martha Olivia López Medellín, periodista, habló del hallazgo de fosas clandestinas en un predio propiedad de Francisco García Cabeza de Vaca.

(2023-08-29, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )

En entrevista Martha Olivia López Medellín periodista habló del hallazgo de fosas clandestinas en un predio propiedad de Francisco García Cabeza de Vaca Martha Olivia López Medellín explicó que en ese lugar desde hace mucho tiempo tanto los ciudadanos los ejidatarios habían denunciado operaciones y movimientos extraños de grupos del crimen organizado Estaba un gobierno del PAN que se distinguió y se caracterizó por ser un gobierno apoyado por las policías estatales en contubernio con los grupos del crimen organizado Nadie podía acercarse a esos lugares a estas fosas clandestinas a esos campos de exterminio como lo ha declarado el



colectivo Amor por Nuestros Desaparecidos Señaló que al cambiar el gobierno a partir del 1 de octubre del año pasado con la entrada de Morena con el Dr Américo Villarreal empezaron a hacer toda esa serie de descubrimientos de fosas clandestinas Ese mismo colectivo hace poco menos de dos meses descubrió 15 fosas clandestinas en una zona urbana de Reynosa Tamaulipas donde encontraron 28 osamentas incluido un neonato a escasos metros de un jardín de niños donde incluso estaban señalados con grafitis extraños estas tumbas clandestinas Mencionó que el colectivo avisó a las autoridades correspondientes Cabeza de Vaca fue acusado por Emilio Lozoya exdirector de Pemex junto con otros senadores del PAN por haberlo extorsionado para aprobar la Reforma Energética.